
Criminalidade em São Pedro é
a menor dos últimos dez anos

Graças a políticas preventivas e
de combate à criminalidade, entre
2012 e 2023 houve queda nas
ocorrências de homicídio (-47,36%)

Apesar de São Pedro ter re-
gistrado um crescimento popu-
lacional de 20,8% na última dé-
cada, de lá pra cá o município
viu seu índice de criminalidade

despencar e a segurança au-
mentar em todos os quesitos e
ocorrências. Os dados são da
Secretaria de Segurança Públi-
ca do Estado de São Paulo. A5

Divu lgação

Pesquisa mostra Bebel em segundo lugar, em Piracicaba
Em nova pesquisa eleito-

ral estimulada realizada so-
bre a corrida municipal mos-
tra a Professora Bebel (PT),
pré-candidata a prefeita pela
Federação Brasil da Esperan-

ça, em Piracicaba, aparece em
segundo lugar com 18% de in-
tenções de voto. A pesquisa, en-
comendada pelo jornal A Tribu-
na Piracicabana, foi realizada
pelo Instituto Índice Pesquisa,

registrada sob número 01122/
2024, realizada entre cinco e
oito deste mês, tendo entrevis-
tado 440 pessoas, sendo 53% do
sexo feminino e 47% do sexo
masculino, da zona urbana e

rural, tendo margem de erro
de 4%, divulgada nesta segun-
da-feira, dia 12 de agosto, e
confirma que neste cenário
haverá segundo turno nas elei-
ções municipais deste ano. A10

ENTREVISTA COM CAPELLARI – Pelo Partido Progressista (PP), o empresário
Angelo Capellari é candidato a prefeito em São Pedro. Ao seu lado, ele tem como
vice o vereador Adilson de Jesus, o Branco. Juntos, o candidato acredita que é
possível fazer muitas coisas para melhorar a vida do cidadão e ver a
cidade se desenvolver de forma coordenada e sustentável. Angelo Ca-
pellari abre uma série de entrevistas em A Tribuna de São Pedro. A7

A Professora Bebel (PT) está disputando as eleições para prefeita de Piracicaba e recebe o apoio do ministro Alexandre Padilha, em encontro hoje no Teatro São José

Divu lgação

Divulgação
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O Brasil em debate
nas eleições municipais

Professora Bebel

Nesta sexta-feira,
16 de agosto, teve iní-
cio em todo o Brasil a
campanha eleitoral
para prefeitos, prefei-
tas, vereadoras e vere-
adores. É uma oportu-
nidade para que o povo
brasileiro defina os
rumos que deseja
para seus municípios e também
para a nação, pois, embora os
problemas locais sejam o foco da
disputa, estão em debate os proje-
tos de cada candidato e candidata
e seus respectivos partidos para o
futuro do nosso país.

Tenho muito orgulho de ser
candidata a prefeita na minha ci-
dade, Piracicaba, juntamente com
meu vice, Dr. Perci Bertolini, e
uma ótima bancada de candi-
datos e candidatas a
vereadores(as). Vamos apresentar
nossas propostas aos eleitores e
eleitoras e dialogar em torno delas.

Grande parte dos problemas
que afeta nossas cidades são anti-
gos, muitos deles estruturais. Al-
guns não podem ser completamente
resolvidos apenas com o esforço
local, e dependem de políticas e pro-
gramas federais e estaduais. Po-
rém, ainda assim, é necessário a
iniciativa das autoridades munici-
pais para que esses problemas se-
jam diagnosticados e enfrentados.

As prefeituras são as interfa-
ces mais imediatas dos cidadãos e
cidadãs com o poder público. Ne-
las estão concentrados os serviços
públicos que afetam o cotidiano da
população - como saúde, creches,
pré-escola, ensino fundamental,
transporte público, assistência so-
cial, programas de moradia e ou-
tros. Portanto, cabe à prefeitura
assegurar que esses serviços sejam
acessíveis e funcionem de forma
adequada. É importante salientar
que os principais usuários desses
serviços são os moradores mais
pobres, os trabalhadores, as parce-
las mais vulneráveis da população.
A prefeitura deve atender a todos e
todas, mas é preciso ter foco em
quem mais precisa.

Hoje, um problema crucial em
todas cidades diz respeito ao meio
ambiente e à emergência climática.
Ao contrário do que muitos ten-
tam fazer crer, esse não é um tema
acadêmico, distante da realidade
do povo. Enchentes, deslizamentos,
calor excessivo, escassez de água,
assoreamento de rios e córre-
gos, poluição ambiental e outros
graves problemas estão presentes
no nosso dia a dia e, no limite,
são causas de fome, doenças,
mortes e grandes prejuízos materi-
ais. Essa é uma agenda que obriga-
toriamente estará presente nos de-
bates deste período eleitoral.

A população tem o direito de
saber o que os candidatos preten-
dem fazer para melhorar o acesso
da população aos serviços essenci-
ais. Como assegurar às mães tra-
balhadoras tranquilidade, garan-
tindo que seus filhos e filhas pos-
sam permanecer nas creches e es-
colas de educação infantil pelo tem-
po necessário para que elas possam
cumprir seus horários de trabalho?
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Ciladas da transição
Leio que os Esta-

dos Unidos, já  dan-
do como certa a que-
da do Maduro, articu-
la negociar a transição
e nesta o ponto princi-
pal é a anistia. Certa-
mente nenhuma tran-
sição, com as caracte-
rísticas da Venezuela
e do chavismo, pode
ser feita de maneira negociada
sem alguma anistia. Há duas for-
mas de transição: com negocia-
ção, necessitando de uma enge-
nharia política difícil, que leva
tempo; ou pelas armas, o que im-
põe uma derrota da parte coato-
ra, com o preço alto de uma guer-
ra civil. E não devemos menos-
prezar aquilo que nos lembra
Afonso Arinos, num artigo sobre
a crise brasileira, que escreveu
para o Jornal do Brasil, em que
diz que as ambições do perdedor
não são menores que as do ven-
cedor, lembrando Machiavel. Eu,
com a experiência de quem viveu
e presidiu uma situação dessa na-
tureza, posso afirmar que a mai-
or de todas as dificuldades é es-
tabelecer um nível de confiança,
em que o medo de represálias pos-
sa ficar controlado, de modo a
não ser a cilada em que tudo
pode desmoronar.

O instrumento que temos
não é outro que a anistia. O

Brasil tem lidado com
ela, de maneira admi-
rável, em todos os mo-
vimentos de ruptura
em nossa História.
Sempre a fizemos
abrangendo os dois la-
dos. A mais difícil de-
las talvez tenha sido a
da Revolta da Arma-
da, nos tempos de Flo-

riano Peixoto, que deixou como
lembrança o debate na Câmara
dos Deputados entre Rui Barbosa
e Gomes de Castro, a quem o pró-
prio Rui considerava estar entre
os melhores tribunos da Casa.

Outros exemplos são a dada
por Juscelino na Revolta de Ara-
garças e o perdão concedido por
mim àqueles que agrediram, à pi-
careta, o ônibus que me levava para
entregar uma condecoração a Bidu
Saião, no Paço da Cidade, na Pra-
ça da República, e a complicada
anistia do final do regime militar.

Há uns cinco anos, o brasilia-
nista Ronald Schneider escreveu
uma biografia minha daqueles
anos, em que diz que fomos a mais
exitosa das transições democráti-
cas, pois não negociamos hipote-
cas militares, como o Chile, que teve
de fazer o Pinochet senador e criar
um fundo do cobre para as Forças
Armadas, ou como Alfonsín, que
teve de lidar com três sedições mi-
litares e uma divergência contínua

com os quartéis. Aqui nada tive-
mos e já no próximo ano, em 15 de
março, vamos comemorar 40 anos
de democracia. Tivemos a sorte de
ter, no Ministério do Exército, o
General Leônidas Pires Gonçalves,
o melhor Ministro do Exército de
nossa História, que modernizou
sua Força, iniciou sua entrada na
era digital e devolveu a tropa aos
quartéis, sem nenhuma reação.

Sou sempre um otimista, mas
neste caso da Venezuela acho mui-
to difícil que Maduro seja homem
que negocie ou que tenha sensibili-
dade para evitar uma guerra civil.
Não há mais lugar para a simples
intervenção americana, que a Amé-
rica Latina não deve aceitar, mas
não se pode perder tempo, pois ele
não tem espírito público nenhum.
Já demonstrou a que veio e tem
uma ficha de violência na qual exis-
te uma legião de políticos presos,
mortos, e uma Venezuela mergu-

lhada num caos econômico e sete
milhões de venezuelanos fugidos
do país, párias mundo afora.

Realmente precisamos medi-
tar sobre o grande esforço nacio-
nal para voltar ao Estado de Di-
reito. Começamos o regime mili-
tar com o Castelo que tinha o ob-
jetivo de fazer eleições e foi atro-
pelado pela linha dura. Com a
volta do Geisel, da linha castelis-
ta, Golbery começou a abertura
"lenta, gradual e segura". Petrô-
nio, Krieger, Aureliano, Marcos
Maciel, Virgílio Távora, eu, de um
lado; Fernando Santana, Marcos
Freire, Ulysses, Paulo Brossard,
Tancredo Neves, e muitos outros,
e seus interlocutores Lula, Mon-
toro, Olavo Setúbal e outros mais;
das Forças Armadas, como o
correto General Euler Bentes
Monteiro, e muitos e muitos ou-
tros, com grande patriotismo.

Assim a transição veio de
longe, e a base dela foi a anistia.

Mas por aí não vão a Vene-
zuela, Maduro e suas Forças Ar-
madas. Ele não é democrata. Mas
reconhecemos que não há so-
lução pacífica sem anistia. Se
ela não funcionar, o impasse fi-
cará no mesmo pé em que está.

———
José Sarney, ex-pre-

sidente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

A Inteligência Artificial e o
desafio de medir produtividade

João Gabriel

Desde que a Inteligência Ar-
tificial começou a ganhar mais
espaço nas discussões da socie-
dade contemporânea, ela foi mo-
tivo de questionamentos sobre
quais são as melhores formas de
medir o impacto da tecnologia
na produtividade de empresas.

Fato é que, a Inteligência Arti-
ficial não é uma novidade, mas cada
vez mais tem ficado evidente o ta-
manho da importância dela na ro-
tina dos indivíduos, seja em casa,
utilizando os aparelhos eletrônicos,
a caminho do trabalho, e quando
chega no ambiente corporativo. A
IA está em muitos lugares, e é difícil
definir com apenas uma frase ou
explicação algo que cada vez mais
ganha influência em nossas vidas.

Mas para não deixar a In-
teligência Artificial sem defini-
ção, ela pode ser explicada como
a reprodução de padrões e
comportamentos semelhantes
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aos humanos por dispositivos
e programas computacionais.

A tecnologia pode ser utili-
zada por diversos ramos de ne-
gócios e segmentos, como: ven-
das e marketing, em diagnósti-
cos de exames, no atendimento
ao cliente no âmbito digital e na
automatização de processos. De
acordo com uma pesquisa da Mi-
crosoft, realizada neste ano, 74%
das pequenas empresas brasilei-
ras entrevistadas para o estudo
utilizam Inteligência Artificial.

Os exemplos são apenas
uma pequena parcela do que a
Inteligência Artificial pode fazer
nas empresas, tirando os inú-
meros facilitadores do dia-a-
dia, com as assistentes virtuais,
e dispositivos inteligentes.

Mas diante de tantos positi-
vos, porque a discussão sobre o
desafio de medir a produtivida-
de das empresas a partir do uso
de Inteligência Artificial tem ga-
nhado mais notoriedade agora?

O mundo corporativo é basea-
do no lucro, e a produtividade é uma
parcela importante do sucesso das
empresas, desde que o trabalho foi
inventado e a Inteligência Artificial
certamente tem auxiliado na pro-
dutividade de funcionários e de
companhias ao redor do mundo.

Mas a velocidade do aumen-
to dessa produtividade pode não
ser o esperado pelas empresas, di-
ante do aumento do uso da tec-
nologia para auxiliar as tarefas
diárias dos colaboradores e de
toda estrutura de negócio. Mas
visualizar todo este ganho de pro-

dutividade é um processo que
muitas vezes pode ser visualiza-
do apenas a médio e longo prazo.

Mesmo com o uso maior da
tecnologia, uma mudança impac-
tante de produtividade é depen-
dente também da adaptação dos
funcionários às ferramentas que
devem utilizar e é vital observar
o engajamento dos colaborado-
res com acompanhamento próxi-
mo, resoluções de dúvidas e trei-
namentos específicos, pois a
maioria das empresas que pros-
peram, investem em tecnologia e
no ser-humano, capacitando-os
para realizar suas tarefas diárias.

A Inteligência Artificial não é
um truque de mágica, ou algo que
simplesmente sozinho mudará pa-
noramas dentro das corporações
e empresas, mas é a partir dela que
o futuro está sendo construído e
de que as novidades surgirão.

———
João Gabriel, especia-
lista em tecnologia
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De que forma a rede de
saúde pública pode ser
ampliada, com profissi-
onais em número sufici-
ente e com a realização
dos exames necessários,
inclusive os de alta com-
plexidade, que hoje, na
maioria dos municípios,
demandam meses ou
nem são realizados?

Nas cidades médias
e grandes, o transporte público é
um tema fundamental, pois na
maioria dos casos os trabalhado-
res e estudantes permanecem mui-
to tempo aguardando o transporte
e muito tempo no trajeto, tempo
essa que faz falta no convívio com
a família, no lazer e outras necessi-
dades. É necessário encontrar so-
luções para melhorar e agilizar esse

transporte, seja com a disponibili-
zação de mais ônibus, seja com a
racionalização dos fluxos, constru-
ção de terminais e outras medidas.

O Município também pode
cumprir um importante papel da
geração de emprego e renda. Com
seus limites, pode estabelecer par-
cerias com entidades, empresas e
organizações para dinamizar deter-
minados setores da economia, as-
sim como pode atuar também no
processo de qualificação e requali-
ficação profissional, para que as
pessoas tenham mais oportunida-
des. Isso pode ocorrer com pessoas
mais velhas e experientes, assim
como com a juventude, por meio
de convênios e parcerias visando
lhes oferecer o primeiro emprego,
estágios e outras oportunidades.

Também não deverá faltar nos
debates a questão cultural. É im-
portante que a população possa ter
acesso às mais diversas atividades
culturais, bem como é fundamen-
tal que os produtores culturais re-
cebam incentivos para realizarem
seu trabalho. Leis de fomento,
como a Lei Aldir Blanc, precisam
ser apropriadas pelas prefeituras e
devidamente aplicadas.

São algumas das temáticas
que, acredito, deverão estar presen-
tes nesse período eleitoral, para que
cada cidadão e cada cidadã possa
conhecer as posições e propostas
dos candidatos e candidatas em
disputa, para que o resultado elei-
toral possa refletir, de fato, as ne-
cessidades da população.

Professora Bebel é depu-
tada estadual pelo  PT,
segunda presidenta - li-
cenciada - da Apeoesp e
candidata a Prefeita de
Piracicaba

Com o fim dos Jogos Olímpicos,
que tudo não volte ao normal
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Rafael Castellani

Na data de 11 de agos-
to de 2024, findou-se
mais uma edição dos
Jogos Olímpicos de ve-
rão, desta vez em solo
francês. Uma linda fes-
ta, com muitos espetá-
culos, cenas de supera-
ção, de dor, de tristeza,
de alegria, de choro
(pela derrota e pela vitória). No en-
tanto, terminada mais uma edi-
ção da maior competição esporti-
va do planeta, nem tudo é festa!

Sem dúvidas, devemos as
nossas maiores conquistas a
elas. Sim, às mulheres. E não me
refiro, somente, às medalhas
conquistadas. Pela primeira vez
em nossa história, nossa dele-
gação foi composta por mais
atletas do gênero feminino do
que masculino! Foram 163 mu-
lheres, ante 126 homens. Elas, que
representaram cerca de 56% da
nossa delegação, foram respon-
sáveis pelas nossas três medalhas
de ouro e, juntas, por 12 das nos-
sas 20 medalhas conquistadas,
ou seja, 60% (isso sem contar a
participação, determinante, femi-
nina no judô por equipes).

Seria pura festa se, finaliza-
dos os Jogos Olímpicos, elas con-
tinuassem prestigiadas e sendo
respeitadas nas outras esferas da
sociedade. Infelizmente, esse não
é o "nosso normal". As oportuni-
dades - nas empresas, universida-
des, na política e no ESPORTE -,
impregnadas pelo machismo e de-
terminadas por uma sociedade pa-
triarcal, são em maior quantidade
e qualidade destinadas aos ho-
mens. Lutemos, com a força e de-
terminação que nos mostrou a Be-
atriz Souza, a subverter essa lógi-
ca. Como defendemos, o lugar da

mulher é onde  e la
quiser! Que seja sem-
pre no andar mais
alto dos podiums es-
portivos, dos cargos
de chefia nas empre-
sas, na alta cúpula da
política e por aí vai.

Se a presença e os
resultados esportivos
obtidos pelas mulheres
nos Jogos Olímpicos de

Paris já são motivos de muito or-
gulho para nós, esse feito ganha
proporção ainda maior se desta-
carmos quetrês das quatro meda-
lhistas de ouro em Paris (conside-
rando a dupla no vôlei de praia),
dentre elas a maior medalhista bra-
sileira da história, além de mulhe-
res, são negras! Ou seja, sofrem du-
plamente (e não só): pelo machis-
mo e pelo racismo. Se as oportuni-
dades e condições de vida das mu-
lheres são inferiores às dos homens,
essa realidade torna-seainda pior
se forem mulheres negras. Finda-
dos os Jogos Olímpicos de Paris,
que as mulheres negras não depen-
dam de uma medalha olímpica para
serem respeitadas, bem como nos
disse a judoca Rafaela Silva: "a
medalha ajudou para que eu fosse
aceita na sociedade".Vale lembrar
que em um passado remoto, mu-
lheres como nossas medalhistas
olímpicas, poderiam, para o nosso
ex-presidente e grande parte dos
seus seguidores, serem medidas
por arroba.

Ser aceita e respeitada pela
sociedade é tarefa difícil, também,
se trouxermos à tona as questões
de gênero. Como pudemos cons-
tatar nesta edição dos Jogos Olím-
picos, a desinformação (com pro-
duções e disseminação de inúme-
ras fakes News) e o preconceito que
envolveu a atleta argelina, Imane
Khelif,chegou ao ponto de ela ter

que implorar publicamente para
pararem de atacá-la einsultá-
la."Isso pode destruir a vida das
pessoas", disse ela. No entanto,
pela importância desta discussão
e por não ser este texto o espaço
mais apropriado para discorrer
com profundidade sobre esse
assunto, prefiro que busquemos
essas reflexões em algum dos
inúmeros textos que já foram
publicados por especialistas.

Por fim, gostaria de destacar
outro ponto, com o qual possuo
mais propriedade para discursar:
A saúde mental e o papel da psi-
cologia esportiva. Novamente
coube a elas, mulheres, negras,
dar maior visibilidade e impor-
tância ao tema da saúde mental.
Simone Billes, Rafaela Silva e a
Rebeca Andrade, dentre outras,
trouxeram à tona o tema gerando
debates e reflexões por parte da
mídia esportiva. Entretanto, espe-
ro que, mais uma vez findada uma
edição dos Jogos Olímpicos, esse
tema não caia no esquecimento.

Depressão, ansiedade, pâni-
co, medo, insegurança, estresse,
dentre outras situações de sofri-
mento psíquico, não fazem parte
da vida dos atletassomente no
decorrer dessas semanas nas
quais ocorrem os Jogos Olímpi-
cos. A pressão, interna e exter-

na, enfrentada pelas atletas as
acompanha não só durante a
competição, mas em cada treino,
em cada lesão, em cada cobran-
ça, cada perda de patrocínio etc.

Que, ao retornarem para suas
casas e seus clubes, todos os atle-
tas, olímpicos e não olímpicos, se-
jam acolhidos, escutados e ampa-
rados no que se refere à saúde men-
tal. Que os clubes e confederações
esportivas tenham, todas elas, pro-
fissionais especialistas para lida-
rem, junto aos atletas e como par-
te das comissões técnicas, com
questões de ordem emocional.

Conhecem alguma equipe es-
portiva de alto nível que não te-
nha um médico e/ou fisioterapeu-
ta para lideram com a saúde físi-
ca dos atletas? Ou um treinador
e/ou preparador físico para lidar
com o ganho de performance
técnica e fisicamente, respecti-
vamente? Se sim, são exceções.
Portanto, espero insistente-
mente (afinal, após toda gran-
de competição esportiva eu e
muitos colegas repetimos isso)
que, finalizada mais uma edi-
ção dos Jogos Olímpicos, psi-
cólogos/terapeutas e profissi-
onais da psicologia esportiva(e
a separação proposital é para
destacar a necessidade de dois
profissionais distintos nas
equipes) não sejam novamente
lembrados e valorizados so-
mente à época de um megae-
vento esportivo. Que a psico-
logia esportiva e a saúde men-
tal continuem merecendo a de-
vida atenção, importância e espaço
na vida das pessoas, não só de atle-
tas olímpicos, daqui em diante.
Que, com o fim dos Jogos Olímpi-
cos, tudo não volte ao normal!

———
Rafael Castellani, profes-
sor de Educação Física

Ressonância magnética
Um estudo lide-rado
pela Uni-versidade de
East Anglia (UEA) e
pela Queen Mary Uni-
versity of London, no
Reino Unido, mostra
que o uso de ressonân-
cia magnética (MRI)
para medir a pressão
nos vasos sanguíneos
ao redor do coração é
um bom preditor de risco de in-
suficiência cardíaca. Os pesquisa-
dores relatam que a pressão capi-
lar pulmonar (PCWP) detectada
por ressonância magnética mais
alta do que o normal correspon-
deu a um risco três vezes maior
de insuficiência cardíaca em um
grupo de quase 40.000 pessoas
do Biobank do Reino Unido. Con-
forme relatado na revista Esc He-
arthFailure, os pesquisadoresa-
nalisaram os fatores de saúde li-
gados ao aumento da PCWP. Eles
descobriram que ter mais de 70
anos, ter obesidade ou pressão
alta, beber álcool regularmente e
ser do sexo masculino estavam

ligados a PCWP
alto."Ao combinar es-
ses fatores, desenvol-
vemos um modelo
para prever o risco in-
dividual de insuficiên-
cia cardíaca. Esse
avanço permite a pre-
venção, detecção pre-
coce e tratamento,. o
que poderia salvar

muitas vidas", de acordo com
um comunicado à imprensa.A
insuficiência cardíaca, que ocor-
re quando o músculo do cora-
ção perde gradualmente a capa-
cidade de bombear o sangue ade-
quadamente, afeta cerca 6,5 mi-
lhões de Americanospode ser fa-
tal, com cerca de 8,5% das mor-
tes por doenças cardíacas nos
EUA causadas diretamente por
essa condição.É possível que te-
nhamos um quadro semelhan-
te em nosso País.

———
Jose F. Höfling, bió-
logo, PhD em Imuno-
logia/Unicamp
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Wilson Pedroso

O T r i b u n a l  d e
Contas da União decidiu,
na última semana, que
o presidente Lula está li-
berado de fazer a devolu-
ção do relógio que ganhou
de Jacques Chirad, durante
as comemorações do Ano
do Brasil na França. A de-
cisão foi alvo de enor-
me repercussão e o
presente avaliado em R$ 80 mil
acabou se tornando peça central
na queda de braços da polariza-
ção política nacional.

Apesar de o relógio ter sido
presenteado há quase 20 anos,
ainda em 2005, durante o primei-
ro mandato de Lula, o caso foi alvo
de questionamentos agora. A opo-
sição acionou o TCU com um pedi-
do de investigação, alegando que a
peça deveria ser devolvida à União.

Os ministros concluíram
que, por não haver legislação que
especifique exatamente quais
bens podem, ou não, ser incorpo-
rados ao patrimônio pessoal dos
presidentes, não caberia ao Tri-
bunal determinar a devolução.

A decisão criou ainda mais
polêmica do que a própria denún-
cia. Isso porque os ministros aca-
baram abrindo uma brecha im-
portante no caso das joias rece-
bidas por Jair Bolsonaro do go-
verno da Arábia Saudita. Em
2023, por unanimidade, o pró-
prio TCU decidiu que o ex-presi-
dente tinha de devolver as peças
avaliadas em R$ 6,8 milhões.

A questão é que, em 2016, o
Tribunal definiu que os presen-
tes recebidos pelos presidentes
deveriam ser considerados patri-
mônio público, com exceção da-
queles de uso personalíssimo.
Porém, não há regras claras que
possam ancorar a decisão de que
o relógio francês seja de uso pes-
soal ao passo em que as joias
sauditas devam ser incorporadas
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à União.
Por causa dos

presentes, Bolsonaro e
mais 11 pessoas foram
indiciados, no mês
passado, pelos crimes
de associação crimino-
sa, lavagem de dinhei-
ro e apropriação de
bens públicos. Após a
decisão do TCU, de
âmbito meramente ad-
ministrativo, a Polícia

Federal se manifestou dizendo
que nada muda em relação ao in-
diciamento e que, agora, o pro-
cesso está nas mãos do Supremo
Tribunal Federal.

E, sim, é isso mesmo. O STF

é quem vai analisar se houve, ou
não, qualquer tipo de irregulari-
dade ou crime. Mas o fato é que
a nova posição do TCU fortalece
Bolsonaro junto à opinião públi-
ca e, no xadrez da polarização,
Lula quer, agora, se movimen-
tar para devolver o relógio.

A meu ver, no entanto, a
principal questão em torno des-
se episódio não gira em torno dos
embates políticos, ou dos valores
das joias e nem mesmo da defini-
ção sobre haver, ou não, direito
de uso pessoal dos presentes.

O que fica difícil compreen-
der é os motivos que levam um
presidente a ser liberado da de-
volução enquanto o outro corre
risco de condenação criminal. É
um peso e duas medidas. Na ver-
dade, portanto, esse caso nos con-
vida a refletir sobre coerência.

———
Wilson Pedroso, analista
político e consultor elei-
toral com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing

Duas medidas para os
presentes dos presidentes

Alergias: hereditariedade e meio ambiente
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Es t i m a - s e  q u e
aproximada-mente
20% da população oci-
dental sofram algum
tipo de alergia. Crian-
ças com histórico fami-
liar positiva (pais e/ ou
irmãos) com alergia,
particularmente asma, rinite alér-
gica ou dermatite atópica, têm
maior risco para desenvolvimen-
to de doenças alérgicas. Quando
ambos os pais são atópicos, o ris-
co de a criança apresentar algu-
ma manifestação alérgica e de
70%, comparado ao risco de 20%
a 30% na população geral.

A hereditariedade das doen-
ças alérgicas não segue os padrões
mendelianos clássicos. Diversos
estudos de familiares evidenciam
forte padrão de agregação familiar
no caso de asma as características
genéticas da doença são especial-
mente complicadas, por sua natu-
reza poligênica e pela interação en-
tre fatores genéticos e ambientais.

Estudo australiano investigou
3.808 pares de gêmeos e as taxas
de concordância para asma (diag-
nosticada por médico ou autoin-
formada) foram maiores entre gê-
meos monozigóticos em compara-
ção aos gêmeos dizigóticos, impli-
cando que parcela significativa da
variância é de responsabilidade
genética na patogênese da asma.
No Brasil, constataram que filhos
de mães asmáticas apresentam ris-
cos relativos 6,95 vezes maior de
desenvolver sintomas de asma. O
organismo materno pode funcio-
nar como ́ ´ apresentador de an-
tígenos`` durante a vida fetal, o
que tornaria a história materna da
asma mais significante do que a
paterna. O estudo americano rea-
lizado em Tucson no Arizona,
também mostrou que filho de mães
asmáticas apresentam maior ris-
co de persistência de chiado.

A história familiar de atopia,
presença de dermatite atópica nas
crianças mais os perfumes e a po-
eira no quarto de dormir são fato-
res de risco ambiental encontrado
em vários estudos da alergologia.

A asma apresenta fenótipo
complexo, com uma grande varia-
bilidade na idade de aparecimen-
to e manifestações clínicas do iní-
cio da doença. Isso sugere que seu
controle genético deve estar ex-
presso em vários genes. Acredita-

se que variantes em al-
guns genes do cromos-
soma 5q (5q31-q33) po-
dem determinar mani-
festações alérgicas e au-
mentar a suscetibilida-
de para asma. Alguns
aspectos desse campo
de pesquisa básica po-
dem influenciar direta-
mente a prática clínica.

A determinação genética das
respostas alérgicas a estímulos
ambientais e o papel da farma-
cogenética no manejo da asma
são consideradas questões de
pesquisa de grande importância.

Embora estudos recentes su-
giram que alguns genes estejam
envolvidos no processo, isso não
quer dizer que seus portadores obri-
gatoriamente contrairão a enfermi-
dade. A asma resulta da interação
entre a herança genética e a exposi-
ção continuada a fatores ambien-
tais capazes de disparar as crises.

A melhor compreensão dos
mecanismos genéticos da asma e
da alergia fortalecerá os conheci-
mentos de sua fisiopatologia e re-
presentará avanços importantes
para os esforços futuros de pre-
venção e tratamento de doença.

Até o presente momento não
existe nenhum marcador prediti-
vo de alergia que possa ser utili-
zado como método de screening
para detecção precoce na popula-
ção em geral, mas existe claramen-
te um risco aumentado de aler-
gia em filhos de pais alérgicos.

Atualmente o estudo fami-
liar para a identificação de cri-
ança de risco para o desenvolvi-
mento de doenças alérgicas é
um importante método preven-
tivo para melhorar o controle
dessas doenças futuramente.

A profilaxia deve ser indica-
da na gestação, especialmente
quando há história de asma ma-
terna. No período intraútero há
predomínio de resposta imunoló-
gica Th2, o que é importante para
a sobrevivência do feto. Ao nasci-
mento, o padrão de resposta Th2
está associado com as citocinas
pró-inflamatórias IL-4, IL-5, IL-6,
IL-9, IL-10, e IL-13, que são indu-
toras da síntese do IgE e de au-
mento de eosinófilos teciduais.

A dosagem de IgE do cordão
umbilical pode ser usada como um
teste de identificação para doen-
ças alérgica. Níveis elevados suge-
rem sensibilização pré-natal, mas
podem, também, significar conta-

minação materna durante o tra-
balho de parto, infecções ou uso
de medicações durante a gravi-
dez. Alguns estudos mostraram
valor preditivo positivo para do-
enças alérgicas quanto há associ-
ação entre história familiar posi-
tiva para alergia e níveis eleva-
dos de IgE do cordão umbilical.

Estudos epidemiológicos
demonstraram a associação en-
tre os níveis de interferon gama
do cordão umbilical e presença
de doença alérgica, um grupo
de crianças do nascimento até
a idade de 1 Ano, demonstra-
ram que crianças com doenças
alérgicas e testes cutâneos po-
sitivos para alérgicos apresen-
tavam menor nível de interfe-
ron gama desde o nascimento.

Durante o pré-natal, seja esse
realizado na rede de atendimento
SUS ou em serviços privados deve-
se salientar a importância da ana-
mnese com ênfase para os riscos
de doenças alérgicas. Independen-
temente de histórias positivas ou
não para manifestações clínicas de
alergia a mãe deve ser orientada
quanto ao efeito nocivo do taba-
gismo, tanto durante a gestação
quanto no período pós-natal e
quando a importância da profila-
xia ambiental para prevenir sinto-
mas alérgicos. Deve-se explicar a
essas mães a importância dos aler-
génos ambientais na determinação
de sensibilização e sintomas respi-
ratórios nos primeiros anos de
vida. A simples medida de se re-
duzir a exposição aos alérgenos
domiciliares e ao tabaco, durante
a gestação e após o parto, pode
prevenir ou retardar o início de
doenças alérgicas, especialmente
as de manifestação respiratória.

Outro importante momento
de intervenção preventiva para
alergia é durante o acompanha-
mento de puericultura de lactan-
tes. Essas crianças podem desen-
volver sensibilização precoce e
apresentarem quadros de média
a grave intensidade, necessitan-
do de tratamento e orientações
específicas para o seu controle.
Cabe aos pediatras a nobre mis-
são de identificar esses pacien-

tes e iniciarem investigação e tra-
tamento, com objetivo de mini-
mizar danos maiores no futuro.

Não há dúvidas quanto á
eficácia do início precoce das me-
didas preventivas para as doen-
ças alérgicas, pois o sistema imu-
nológico do feto e do lactante é
capaz de responder a estímulos,
induzindo á sensibilização ao in-
vés de tolerância alergênica.

Importante estudo realizado
no Canadá em famílias com histó-
ria de atopia e asma mostrou a
importância dos seguintes aspec-
tos para redução da prevalência
de asma, até os 10 anos de idade:
medidas preventivas, como profi-
laxia ambiental (poeira domésti-
ca); evitar contato com animais
domésticos e exposição ao tabaco
durante a gestação e durante o
primeiro ano de vida; estímulo ao
aleitamento materno exclusivo
até, pelo menos, o quarto mês de
vida e introdução de alimentos
sólidos após o sexto mês de vida.
Os autores dividiram as famílias
e compararam um grupo contro-
le (sem intervenção) com um gru-
po submetido às orientações.

A prevalência de asma alér-
gica diagnosticada até os 10
anos de idade nos filhos dessas
famílias foi significativamente
menor no grupo sob intervenção.

A hereditariedade e os fato-
res ambientais são os principais
fatores do desenvolvimento das
doenças alérgicas. Até o presente
momento, não há condições para
alterar o genoma das doenças alér-
gicas, ou mesmo de realizar um
mapeamento genético prático para
identificação de pacientes atópi-
cos. Desta forma, torna-se essen-
cial a intervenção sobre as condi-
ções ambientais e pessoais para
prevenção. Acredita-se que, quan-
to mais recente for à atuação jun-
to ao paciente e sua família, evi-
tando a sensibilização e a exposi-
ção aos fatores ambientais, mai-
or a eficácia na alteração do cur-
so da doença alérgica e na causa
de injúrias maiores às crianças.

Importante fator positivo no
controle das doenças alérgicas e
prevenção secundária das mesmas
é a intervenção precoce dos médi-
cos Pediatras, dos médicos do Pro-
grama de Saúde da Família e Pneu-
mologistas Pediátricos... E bom dia.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico pneumologista

Artur Marques
da Silva Filho

O problema dos
precatórios de caráter
alimentar no Brasil,
que poderia ser tradu-
zido como um grande
calote superior a 40
anos, é de extrema
gravidade, pois afeta
principalmente servidores pú-
blicos, aposentados e pensio-
nistas, com impacto mais no-
civo nos dois últimos grupos.
Estes são constituídos por pes-
soas com idade avançada, que
dependem muito dos recursos
para sua sobrevivência, cuidados
essenciais e assistência à saúde.

O imenso número de precató-
rios, que significam dívidas con-
cretas do Estado, resultantes de
ações judiciais que já transitaram
em julgado, reflete o descumpri-
mento de leis e acordos firmados
com o funcionalismo. Além disso,
observa-se a não aplicação de cor-
reções salariais devidas, falta de
pagamento de adicionais de insa-
lubridade e/ou periculosidade e
outras diversas transgressões de
gestores dos Três Poderes contra
direitos de natureza alimentar
atrelados aos salários, aposenta-
dorias, pensões e previdência. São
equívocos acumulados em mais de
quatro décadas, que não deixaram
alternativas às pessoas prejudica-
das a não ser procurar a Justiça.

Recorreram, obtiveram gan-
ho de causa, mas não se concreti-
zaram os direitos. Isso porque se
instituiu no Brasil esse instru-
mento chamado precatório, que
só existe em nosso país, para pos-
tergar os pagamentos, em prejuí-
zo de milhares de pessoas, cujos
direitos foram desrespeitados por
sucessivos governantes e gesto-
res do poder público, na União,
estados e municípios. São mais de
40 anos de flagrante calote.

Segundo a Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB), só o go-
verno estadual de São Paulo tem
600 mil credores. Nesse período,
mais de cem mil deles morreram
sem receber os valores devidos,
depois de toda uma vida de tra-
balho. Como se não bastasse,
ainda existe a ameaça da Pro-
posta de Emenda à Constituição
66/2023, que prorroga mais uma
vez o prazo dos pagamentos.
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Essa insólita e
descabida situação
gera outro problema
grave: instituições fi-
nanceiras costumam
propor a compra de
precatórios, mas com
deságios exagerados.
O Supremo Tribunal
Federal (STF) referen-
dou a Emenda Consti-

tucional 62/2009, que permite
um deságio de até 40%. Porém,
esse percentual, muito alto, é in-
variavelmente ultrapassado na re-
alidade do mercado. Muitas vezes,
premidos pela necessidade urgen-
te de recursos e desesperançosos
quanto à possibilidade de receber
em vida o que lhes é legitimamen-
te devido, os credores acabam
aceitando essas condições absur-
das e de cunho oportunista.

Por isso, é fundamental que, ao
receber uma proposta desse tipo, a
pessoa procure um advogado, para
que tenha a devida orientação e
para que os cálculos referentes à atu-
alização dos valores sejam corretos.
Isso é importante, pois se, além do
deságio, o montante estiver desa-
tualizado ou dimensionado a me-
nor, o prejuízo será ainda maior.

O problema dos precatórios
atingiu um grau inaceitável no Es-
tado Democrático de Direito. Es-
tão sendo prejudicadas de modo
contundente milhares de pessoas
que ganharam ações judiciais mo-
vidas exatamente porque tiveram
direitos legítimos desrespeitados.
Agora, são punidas novamente
pelo não cumprimento da repara-
ção dos danos sofridos há anos
ou décadas. Trata-se de uma pro-
funda injustiça do poder público,
um flagelo que atinge grande nú-
mero de brasileiros. É premente
solucionar essa grotesca distorção.

———
Artur Marques da Silva
Filho, presidente da As-
sociação dos Funcionári-
os Públicos do Estado
de São Paulo (AFPESP)

O flagelo dos precatórios

Vamos plantar árvores frugívoras?
VVVVVamos plantaramos plantaramos plantaramos plantaramos plantar
mais goiabeiras,mais goiabeiras,mais goiabeiras,mais goiabeiras,mais goiabeiras,
pitangueiras,pitangueiras,pitangueiras,pitangueiras,pitangueiras,
jabuticabeiras,jabuticabeiras,jabuticabeiras,jabuticabeiras,jabuticabeiras,
ameixeiras,ameixeiras,ameixeiras,ameixeiras,ameixeiras,
cerejeiras, todascerejeiras, todascerejeiras, todascerejeiras, todascerejeiras, todas

José Renato Nalini

O mundo precisa
de um trilhão de ár-
vores. É a melhor e
mais eficiente máqui-
na de produzir bom
clima e de fazer cho-
ver. O Brasil precisa
de alguns bilhões de
árvores. O Estado de
São Paulo de muitos milhões.

Tivessem todos consciência
disso e haveria legiões de plan-
tadores. Não é o que acontece.
Ressalvada a heroica ação de
alguns abnegados, lembra-se da
árvore no seu dia e planta-se um
exemplar, sob aplauso de mui-
tos que só observam o plantio.

Mas plantar árvores pre-
cisa atender a algum propó-
sito. Árvore para que? Exis-

tem as que flores-
cem, existem as que
não têm flores, mas
dão sombra.  E  há
um tipo especial que
mereceria a atenção
de to d o s  o s  s e r e s
preocupados com o
futuro.

São as chamadas
árvores frugívoras,

que são eficientíssimas na miti-
gação dos efeitos das mudanças
climáticas. Elas alimentam os
animais que praticam a frugi-
voria, hábito alimentar baseado
no consumo de frutas.

Muitas aves se alimentam
de frutos e isso quem observa
os pássaros já constatou. Nossa
Mata Atlântica, este maravi-
lhoso bioma que habitamos,
tem os tucanos, as jacutin-

gas, as jacupembas, que são
grandes e consomem frutos
de bom tamanho. A jacutin-
ga já está na lista da extinção.

Mas as cidades ainda con-
tam com a beleza do sabiá-una,
do tangará-dançador, as mari-
tacas, os periquitos e os papa-
gaios. Todos eles, ao se alimen-
tarem das frutas, exercem um
trabalho ecossistêmico impres-
sionante: dispersam sementes.
Isso tem um nome científico:
ornitocoria. As frutas digeridas
pelos pássaros vão passar pela

digestão e voltam à terra. Não
necessariamente junto ou pró-
ximo às árvores das quais os
frutos foram retirados. Por isso
é válido falar-se em dispersão.
As sementes vão germinar em
vários lugares, recompondo a
flora e sem a necessidade do tra-
balho humano. Vamos plantar
mais goiabeiras, pitangueiras,
jabuticabeiras, ameixeiras, cere-
jeiras, todas essas espécies que
atraem pássaros frugívoros? É um
gesto generoso que contempla a
flora, a fauna e nós mesmos.

José Renato Nalini  é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradu-
ação da Uninove e Se-
cretário-Executivo das
Mudanças Climáticas
de São Paulo
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Alexandre Padilha

A volta do recesso
legislativo estámarcada
pelo esforço concentra-
do do governofederal e
Congresso Nacional no
avanço das pautas que
ajudam o Brasil a man-
ter a retomada do cres-
cimento econômico, re-
dução do desemprego e
controle da inflação.Repetindo o
trabalho da dupla de sucesso entre
Congresso e Executivo construída
em 2023, consolidada no pri-
meiro semestre de 2024 e for-
talecida para o próximo período.

É sempre bom lembrar que no
primeiro semestre de 2024, o go-
verno federal conseguiu avançar
na agenda legislativa com temas
fundamentais para a reconstrução
do país. Aprovamos em parceria
com o Congresso 18 projetos estra-
tégicos da agenda 'União e Recons-
trução' e superamos todo o ano de
2023, onde 17 projetos estratégicos
dessa natureza foram aprovados,
em apenas um semestre.

E os resultados são evidentes:

nosso Produto Interno
Bruto (PIB) cresceu
2,5% nos últimos 12 me-
ses, a taxa de inflação
está controlada, o de-
semprego está em
queda, aumentamos a
massa salarial e tira-
mos mais de 20 mi-
lhões de pessoas da ex-
trema pobreza.

Estamos crescendo
muito mais do que o mercado ima-
ginou. O crescimento do PIB é exa-
tamente puxado pelo aumento de
investimento público e privado no
Brasil. Todos esses fatos têm im-
pacto forte na melhoria da vida das
pessoas e na renda das famílias.

Nesse momento, a dedica-
ção do governo é para aprova-
ção do segundo projeto de lei da
regulamentação da Reforma
Tributária que teve uma cons-
trução rica com Congresso no
primeiro semestre deste ano,
também dialogando com os fun-
dos de pensão.  Ele já foi apro-
vado na Câmara e estamos com
a expectativa que também seja
no Senado até o fim deste ano.

A nova Reforma Tributária vai
simplificar a tributação e aca-
bar com a balbúrdia tributá-
ria no país. Ela zera o impos-
to para a cesta de alimentos,
reduzimposto para a maioria
da população e simplifica a
vida do empresário unifican-
do impostos, gerando mais in-
vestimentos e empregos e fazen-
do com que o país cresça.  Além
disso, aprovamos no Senado
uma nova proposta da renego-
ciação da dívida dos estados
que foi construída no âmbito do
Conselho da Federação e que é
o maior programa federativo
dos últimos 30 anosem termos
de investimentos para estados
impactando diretamente nos
municípios. Serão mais de R$ 10
bilhões em investimentos em

todos os estados brasileiros,
mas, especialmente, aos que
mais precisam para ajudar a re-
duzir a desigualdade social.

Outra aprovação da Casa foi a
proposta de emenda à Constituição
que alivia as contas dos municípios
parcelando as dívidas previdenciárias
e dando novas regrasao pagamen-
to dos precatórios. Medidas que
fortalecem a federação e dão mais
poder de investimento em obras
gerando mais empregose renda.

Os avanços do país no último
ano se dão graças a retomada da
relação democrática entre as insti-
tuições, uma marca mais do que
consolidada nos governos do pre-
sidente Lula e que está colocando o
país no rumo certo. Essa particula-
ridade desenvolvida está reduzin-
do a desigualdade, fazendo nossa
economia voltar a crescer e fortale-
cendo o Brasil no mundo.

Alexandre Padilha é médico,
professor universitário, Mi-
nistro das Relações Institu-
cionais da Presidência da
República e deputado fe-
deral licenciado (PT/SP)
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Alunos da rede municipal
aprendem a construir robôs
No último dia 12, uma turma do 7º ano da EMEB Benedito Modesto de
Paula esteve na Secretaria da Educação participando de uma oficina

Alunos do 7º ano da EMEB
Benedito Modesto de Paula parti-
ciparam de uma oficina de robóti-
ca educacional e aprenderam, na
prática, como construir protótipos
eletrônicos controláveis por softwa-
res e computadores

Facilitar o aprendizado de dis-
ciplinas, tornar as aulas mais di-
nâmicas e divertidas e proporcio-
nar mais interação entre alunos e
professores. Esses são objetivos da
Secretaria de Educação de São Pe-
dro, em parceria com o Sesi Piraci-
caba, ao incluir a robótica educaci-
onal na programação extracurri-
cular dos alunos da rede munici-
pal de ensino, do 6º ao 9º ano.

Na segunda-feira, 12, uma tur-
ma de alunos do 7º ano da EMEB
Benedito Modesto de Paula esteve
na Secretaria da Educação partici-
pando de uma oficina de robótica
educacional, ministrada pelo pro-
fessor de matemática, João Paulo
Furlan. Divididos em grupo, eles
aprenderam, na prática, a cons-
truir protótipos eletrônicos contro-
láveis por softwares e computado-
res, programados a partir de mo-
delos multidisciplinares.

Também estiveram presentes
na oficina o prefeito de São Pedro,

Thiago Silva, e a secretária de Edu-
cação, Samanta AlmozaraBonto-
rim. "Esse tipo de conhecimento
prepara nossos estudantes para os
desafios do futuro, em um mundo
cada vez mais tecnológico e auto-
matizado. Ao aprenderem a pro-
gramar e controlar robôs, os alu-
nos adquirem habilidades tecnoló-
gicas que serão cada vez mais valo-
rizadas no mercado de trabalho",
celebrou o prefeito.

O professor João Furlan des-
taca a interdisciplinaridade e o po-
tencial da robótica educacional no
estímulo à investigação e materia-
lização dos conceitos aprendidos no
conteúdo curricular.

"O objetivo não é que o aluno
saiba apenas repetir, mas que
aprenda por si próprio. Além dis-
so, a robótica educacional traba-
lha a interdisciplinaridade, estimu-
la a coordenação motora fina, a
introdução ao pensamento lógico e
computacional, facilitando o apren-
dizado de ciência, física, história,
geografia e outras disciplinas", dis-
se. Nas próximas semanas, a Se-
cretaria de Educação vai realizar
oficinas de robótica educacional
aos alunos do 6º ao 9º ano de ou-
tras escolas da rede municipal.

Divididos em grupo, alunos aprenderam a construir protó-
tipos eletrônicos controláveis por softwares e computadores

Divu lgação

No passeio, historiadora Giane Adorno vai destacar
histórias e lendas de São Pedro
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Cultura promove passeio
cultural gratuito

Divu lgação

No próximo dia 22 de agosto,
em comemoração ao Dia do Fol-
clore Brasileiro, a Coordenadoria
de Cultura de São Pedro promove-
rá um passeio de ônibus gratuito
que levará os participantes a uma
jornada pelos principais pontos his-
tóricos e culturais da cidade.

A ação, que terá início às 19h
em frente à Igreja Matriz de São
Pedro, contará com a participação
especial da historiadora Giane
Adorno, criadora do canal "Cau-
sos e Contos". O evento tem como
objetivo destacar a rica história lo-
cal e suas lendas, essenciais para a
formação da identidade dos mo-
radores e turistas que visitam a
estância.  Entre os pontos de des-
taque do roteiro estão locais que
carregam lendas e histórias fasci-
nantes. Os participantes poderão
conhecer, por exemplo, a lenda de
Veríssimo Prado, uma figura im-
portante na história local, além de
ouvir sobre a formação dos rios

Samambaia e Pinheiro, cujas águas
têm seu lugar nas tradições orais
de São Pedro. A procissão das al-
mas, uma das histórias mais intri-
gantes da região, também será
abordada, assim como a famosa
lenda da loira do banheiro do JAP,
uma narrativa que desperta curio-
sidade e medo entre os moradores
e visitantes. Além de ser uma expe-
riência cultural e educativa, o pas-
seio oferece oportunidade de refle-
xão sobre a identidade dos são-pe-
drenses. Estar em contato com es-
sas histórias permite um entendi-
mento mais profundo das raízes
culturais da cidade e do que molda
a sua comunidade.

Com vagas limitadas a apenas
40 participantes, as inscrições para
o passeio já estão abertas e podem
ser realizadas por meio do telefone
da Coordenadoria de Cultura, no
número (19) 3481-9471. Os interes-
sados devem fornecer seu nome
completo e telefone para contato.
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Criminalidade em São Pedro é
a menor dos últimos dez anos
Graças a políticas preventivas e de combate à criminalidade, entre 2012 e 2023 houve queda nas ocorrências de homicídio (-47,36%)

Apesar de São Pedro ter regis-
trado um crescimento populacio-
nal de 20,8% na última década, de
lá pra cá o município viu seu índice
de criminalidade despencar e a se-
gurança aumentar em todos os
quesitos e ocorrências. Os dados
são da Secretaria de Segurança
Pública do Estado de São Paulo.

Em 2012, foram 19 ocorrênci-
as de homicídio, 388 de lesão cor-
poral, 116 de roubo e 520 de furto.
Esses números começaram a cair a
partir de 2013, o primeiro ano das
gestões do ex-prefeito Helinho Za-
natta e do atual chefe do Executi-
vo, Thiago Silva, e encerraram 2023
com queda nas ocorrências de ho-
micídio (-47,36%), de lesão corpo-
ral (-54,38%), de roubo (-59,48%)
e de furto (-56,15%).

Segundo o prefeito de São
Pedro, Thiago Silva, o aumento
da segurança pública na cidade
é resultado de uma conjunção
de fatores, como a organização
e o planejamento."Esses núme-
ros da Secretaria de Segurança
Pública de São Paulo provam
que aumento de criminalidade
nem sempre está ligado a au-
mento populacional, principal-
mente quando há uma adminis-
tração comprometida com o
planejamento e a qualidade de
vida da população. E São Pedro
é a prova viva disso pois, nos
últimos dez anos, foi a cidade
que mais cresceu na região e,
mesmo assim, está entre as mais
seguras para se morar", disse.

De acordo com o capitão
Gustavo Gravena Frias, coman-
dante da 3ª Companhia da Po-
lícia Militar de São Pedro, ou-
tro fator importante para o au-
mento da segurança no muni-
cípio foi a parceria com a Pre-
feitura. "Todas as ações do nos-
so efetivo tiveram o auxílio fun-
damental das políticas de segu-
rança implementadas pela Pre-
feitura de São Pedro, como a am-
pliação das câmeras de videomoni-

toramento e o convênio para a exten-
são do patrulhamento e atuação
dos policiais em áreas rurais",

Todas essas ações complemen-
tam a política de segurança imple-
mentada pelo município, como a
ampliação das câmeras Detecta no
sistema de monitoramento e a par-
ceria do município com a Polícia
Militar no convênio da atividade
delegada. "Apesar de ser uma
estância turística e ter um nú-
mero considerável de turistas
nos finais de semana e feriados,
os índices de ocorrência aqui em
São Pedro estão bem controla-
dos", acrescenta o capitão.

Os números da Guarda Ci-
vil Municipal (GCM) explicam a
melhoria na sensação de segu-
rança da população são-pedren-
se. Desde o primeiro ano da
atual administração do prefei-
to Thiago Silva, em 2021, até o úl-
timo ano completo da gestão -
2023,-  as ocorrências registradas
pela equipe da GCM caíram de 906
para 481, queda de 46,9%.

Para o comandante da
GCM, Luciano Cavalcante de
Luna, a redução dos índices cri-
minais ocorreu graças ao forta-
lecimento das políticas de pre-
venção e por, segundo ele, "es-
tar onde pode ocorrer o delito".

"Utilizando os meios tecnoló-
gicos, como videomonitoramento e
alarmes instalados em ruas, ave-
nidas, praças e prédios públicos,
conseguimos praticamente zerar o
vandalismo, as depredações e fur-
tos em unidades públicas e dar aos
usuários destes locais maior sen-
sação de segurança", explicou o
comandante, que também desta-
cou o aumento do efetivo da Guar-
da Civil Municipal, com novos
guardas, e a aquisição de três no-
vas viaturas, com ronda escolar e
patrulha Maria da Penha, além de
uma base comunitária móvel, que
auxiliará a corporação a estreitar
ainda mais os laços com a comuni-
dade e a prestar apoio e suporte em

eventos municipais. Videomonito-
ramento - A queda da criminalida-
de em São Pedro ao longo da últi-
ma década ocorreu graças a uma
política pública de segurança e a
uma robusta parceria entre a Pre-
feitura de São Pedro, Polícia Mili-
tar e a Guarda Civil Municipal.

Durante o período foram
instaladas aproximadamente
700 câmeras de videomonitora-
mento na cidade, estrategica-
mente posicionadas em ruas,
avenidas, praças e prédios públi-
cos, do centro da cidade às zonas
rurais e de chácaras, nos 162 bair-
ros de São Pedro. Tudo isso moni-
torado 24 horas por uma equipe
técnica em uma moderna cen-
tral de videomonitoramento.

Além disso, foram instaladas
20 câmeras Detecta em todos os
portais e acessos de São Pedro, que
funcionam em parceria com a Polí-
cia Militar. O Detecta é um sistema
de monitoramento inteligente do
Governo de São Paulo que utiliza
câmeras de monitoramento inter-
ligadas ao maior banco de dados
de informações policiais da Améri-
ca Latina, integrando o sistema aos
bancos de dados das Polícias Civil
e Militar, do Registro Digital de
Ocorrências (RDO), Instituto de
Identificação (IIRGD), Sistema Ope-
racional da Polícia Militar (SIOPM-
190), Sistema de Fotos Criminais
(Fotocrim), além de dados de veí-
culos e de Carteira Nacional de
Habilitação (CNH) do Detran.

"Isso traz mais efetividade nas
ações e viabiliza o pronto atendi-
mento de ocorrências de forma
mais assertiva, com o direciona-
mento imediato de onde está acon-
tecendo o delito, o que faz com que
seja remediada a problemática das
ações delituosas. O resultado final
disso tudo é uma maior sensação
de segurança do cidadão são-pe-
drense", celebra o prefeito Thiago
Silva, que também destacou o re-
forço na segurança pública da área
rural após o cadastramento de pro-

Prefeito Thiago Silvia com o capitão Gustavo Gravena Frias, comandante da 3ª Companhia
da Polícia Militar de São Pedro

priedades e imóveis na central de
monitoramento, com localização
via GPS para o pronto acionamen-
to das forças policiais.

Outras ações - Ainda como
fruto da parceria entre Estado,
município e Conseg, São Pedro
conta com os programas Vizinhan-
ça Solidária e Vizinhança Solidária
Rural, da Polícia Militar, que dis-
ponibilizam ferramentas de polícia
comunitária voltadas para a mobi-
lização social em prol do fortaleci-
mento da cultura de paz.

Por meio de uma ação deno-
minada "Atividade Delegada", fo-
ram ampliados, ainda, os turnos
de patrulhamento e atuação dos
policiais militares em áreas urba-

nas e rurais. Com o telefone 153, a
Prefeitura, por meio da Guarda
Civil Municipal, proporcionaaten-
dimento mais rápido e eficaz para
o cidadão. Ao ligar neste número,
é possível solicitar intervenções da
Guarda Civil e realizar denúncias,
comunicação de ocorrências, regis-

tro de furtos e falar diretamente
com a Guarda.  Outra medida de
segurança recentemente implanta-
da é o uso de um aplicativo especí-
fico para vítimas de violência domésti-
ca. Em caso de situações de risco, as
vítimas acionam contato direto
com a Guarda Civil Municipal.

Divulgação
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
VENDO OU TROCO 2 casas alu-
gadas por casa em Piracicaba
com renda de 1200,00 reais cada
uma. Tratar: 19 998624594.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 550.000,00 - (M)

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista
panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários
carros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros,
sala para 2 ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal.
R$ 470.000,00 (P)

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente resi-
dência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos,
w. c. social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar,
cozinha com armários, varandas em L, piscina, quiosque com
churrasqueira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.

CHÁCARA CAMARGO: 5.016.00 m2, ótima localização, esquina,
postinho para energia, pequeno declive. R$ 310.000,00 (E)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

VENDE LOTE V.MONTEIRO-PIRACICABA
próximo padaria sta Isabel, medindo 7.50 x 25 total 187

metros PREÇO R$190 MIL. Aceito carro até $50 mil. Tratar
DIRETO PROPRIETÁRIO 974109813

V e n d oV e n d oV e n d oV e n d oV e n d o
p e l ap e l ap e l ap e l ap e l a

m e l h o rm e l h o rm e l h o rm e l h o rm e l h o r
oferta!oferta!oferta!oferta!oferta!

VENDO DIRETO COM A PROPRIETARIA : Apartamento praia da
Enseada  Guarujá .com 2 quartos (1 com sacada) ,2

banheiros,lavabo, cozinha completa,tela de proteção , garagem,
elevador. 3 quadras da praia 5 minutos a pe da  areia . Super-

mecado na esquina do prédio. Tratar : (19) 997169648 zap
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Angelo Capellari propõe uma gestão mais
transparente com a participação do cidadão
O empresário e são-pedrense Angelo Capellari (Progressista) disputa a eleição municipal em São Pedro ao lado do vereador Adilson de Jesus, o Branco

Pelo partido Progressista, o em-
presário Angelo Capellari é candi-
dato a prefeito em São Pedro. Em
sua primeira disputa eleitoral, osão-
predrense de 51 anos, casado, pai
do Daniel e da Melina, trabalha há
30 anos no comércio da estância.
Ao seu lado, ele tem como vice o ve-
reador Adilson de Jesus, o Branco.
Juntos, o candidato acredita que é
possível fazer muitas coisas para
melhorar a vida do cidadão e ver a
cidade se desenvolver de forma co-
ordenada e sustentável. Angelo Ca-
pellari abre uma série de entrevistas
em A Tribuna de São Pedro.

Gestão Pública
e Transparência
PERGUNTA (P) - Quais

são suas principais propostas
para melhorar a transparên-
cia na administração pública?

RESPOSTA (R) - Fortalecer a
participação cidadã e a transparên-
cia na gestão pública é uma das prin-
cipais necessidades da nossa admi-
nistração, que precisa firmar um
diálogo constante com a sociedade
civil organizada, entender seus an-
seios e necessidades e buscar recur-
sos, sempre que possível, para reali-
zar essas ações.Para isso, criaremos
mecanismos governamentais seto-
rizados pelos bairros, com bases da
prefeitura para atendimento do ci-
dadão, sejam elas móveis ou fixas
de acordo com as características e
necessidades de cada região, enten-
dendo as diferenças entre cada bair-
ro e atuando de forma personaliza-
da em cada tópico.É preciso ter um
olhar mais moderno sobre a admi-
nistração pública. Indicadores como
IDH (Índice de Desenvolvimento
Humano), e IPS (Indice de Progres-
so Social) são importantes ferramen-
tas que atualmente são aplicadas
para entender o nível de desenvol-
vimento de um município em diver-
sos tópicos, mas que podem ser re-
gionalizados pelos diferentes bair-
ros da cidade para ter uma aborda-
gem assertiva nas melhorias em
cada região. Mas isso vale pouco se
a população não estiver consciente e
participativa. Para manter esse diá-
logo constante com a população, cri-
aremos canais de comunicação di-
reta que facilitem a interação entre
cidadãos e a prefeitura por meio de
plataformas digitais.

(P) - Como você pretende
combater a corrupção e garan-
tir a ética no governo munici-
pal?

(R) - Em primeiro lugar, o ci-
dadão precisa saber votar e não ele-
ger candidatos com uma gestão
administrativa duvidosa. De que
adiantam obras que deixam um ras-
tro de dúvida sobre o real custo do
projeto? A população já abriu o olho
e não vai se deixar enganar com
candidatos da velha política "rou-
ba, mas faz", evitando obras eleito-
reiras. Quem rouba, faz menos, por-
que esse recurso desviado deixa de
ser usado em ações importantes na
saúde, na educação, na segurança.
A corrupção acontece quando não
existe transparência e participação
cidadã, por isso, além de caráter, é
preciso criar mecanismos eficazes
para não permitir que os servidores
públicos municipais tenham práti-
cas antiéticas e ilegais. Como em-
presário há mais de 30 anos, zelo
pela ética e transparência na minha
administração, valores que preten-
do transportar para a prefeitura de
São Pedro.Para começar, é preciso
implementar políticas de transparên-
cia, através da publicação de gastos
públicos e contratos com um siste-
ma que controle esses contratos e
custos com livre acesso para que a
população possa acompanhar e fis-
calizar as ações do governo em tem-
po real. O modelo de governo que
estamos propondo é baseado na
gestão participativa, encorajando a
atuação dos cidadãos nos proces-
sos de decisão, como a presença em
audiências públicas e nos conselhos
municipais, bem como do diálogo
constante através dos recursos de
comunicação entre a prefeitura e o
munícipe, que tanto podem ser usa-
dos para a prefeitura manter uma
comunicação transparente, como
para que o cidadão se sinta à vonta-
de para monitorar o que acontece e
realizar denúncia de forma anôni-
ma, quando for o caso.Além disso,
a independência dos órgãos de con-
trole interno e externo, como con-
troladorias e os tribunais de contas,
contribui com a eficácia da fiscali-
zação das ações da prefeitura.

(P) - Quais medidas você
planeja implementar para au-
mentar a participação cidadã
nas decisões governamen-
tais?

(R) - Como comentei acima, a
participação cidadã é a base do go-
verno que estamos montando. Por
isso utilizamos na fase de pré-cam-
panha o mote "São Pedro é de to-
dos". É assim que eu sinto, que a
população precisa ser ouvida para
se sentir representada.É o que acon-
teceu com a Agenda 2035. Esse pla-
no suprapartidário reflete os ansei-
os dos cidadãos da nossa cidade,
que se reuniu em torno dos diver-
sos temas que precisam de aprimo-
ramento, criando projetos específi-
cos e muito factíveis. Por isso, in-
corporamos no nosso plano de go-
verno as propostas da Agenda 2035
e ainda acrescentamos com ações
que a coligação enxergou como ne-
cessárias para complementar a me-
lhoria que São Pedro merece.São

Pedro foi tomada por um grupo que
não escuta a população durante boa
parte do mandato. O cidadão tem
anseios que precisam ser discutidos
para criar uma cidade com quali-
dade de vida e chances de desen-
volvimento de forma uniforme e não
somente para alguns grupos.

Por isso, as ações como o forta-
lecimento dos Conselhos Municipais
dos mais diversos assuntos são tão
importantes. Muitos destes Conse-
lhos não têm sequer espaço para se
reunirem. Vamos implantar a Casa
dos Conselhos, juntando no mes-
mo espaço os Conselhos Municipais
e realizar acompanhamento e asses-
soramento aos conselhos, com ob-
jetivo de contribuir na instrumen-
talização e capacitação dessas pes-
soas, para garantir a descentraliza-
ção das políticas públicas de forma
democrática e eficaz. Com os conse-
lhos fortalecidos, fica mais fácil con-
vidar a população para participar
mais ativamente de cada decisão
municipal. É preciso saber ouvir
também os munícipes que não inte-
gram os Conselhos, mas que tem de-
mandas justas! A geografia da ci-
dade é naturalmente descentraliza-
da e a gestão tem que acompanhar
essa descentralização, levando a
prefeitura para onde o cidadão está
e não o contrário! A criação de pos-
tos em localidades afastadas do cen-
tro e unidades móveis capazes de se
deslocar para atendimento desses
cidadãos visa justamente estar pró-
ximo a cada São-Pedrense.A popu-
lação de São Pedro carece de meca-
nismos de diálogo e controle com a
prefeitura. É para eles que a prefei-
tura trabalha, não o contrário.

Economia e Turismo
(P) - Quais são suas estra-

tégias para atrair novas em-
presas e investimentos para
a cidade?

(R) - Em primeiro lugar é preci-
so compreender a vocação da cida-
de. É sabido que estamos em cons-
tante mudança. Há alguns anos, a
cidade era polo do comércio de bor-
dado, assim como já foi associada à
prática do voo livre. Qual a vocação
da cidade atual? Turismo? Comér-
cio? Indústria? Em cada uma des-
sas linhas de direcionamento, exis-
tem ainda outras para definir que
tipo de turismo, que tipo de comér-
cio, que tipo de indústria.Nos próxi-
mos anos, a cidade será impactada
pela construção de novas vias de es-
coamento pelo anel viário que con-
tornará Águas de São Pedro e São
Pedro, removendo boa parte dos ca-
minhões pesados que trafegam em
nossas estradas. No entanto, have-
rá uma ligação direta com o Distri-
to Industrial de São Pedro, o que
melhorará a logística das empresas
instaladas naquela região. A viabili-
dade logística é um importante atra-
tivo para novas empresas se insta-
larem na cidade, trazendo investi-
mento e novos empregos.Uma ação
de grande impacto da nossa admi-
nistração é o fomento às atividades
geradoras de renda, através de
ações e incentivos fiscais para atra-
ção de novos negócios, estímulo ao
empreendedorismo e à geração de
empregos, valorizando o comércio
local, incentivando produtores ru-
rais, buscando desenvolver a indús-
tria em nosso município e estimu-
lando a prestação de serviços, tanto
para a população local, como para a
população flutuante e de turistas que
usufruem de nossa estância hidro-
mineral. Para tanto, pretendemos
buscar incansavelmente o apoio de
órgãos da administração pública
nas duas esferas (federal e estadu-
al) por meio de projetos voltados ao
desenvolvimento local nas principais
áreas (emprego e renda, infraestru-
tura, saúde, educação, lazer, segu-
rança, habitação e turismo) e fir-
mar parcerias com a iniciativa pri-
vada que possam ser de interesse
para o desenvolvimento do municí-
pio. O desenvolvimento da cidade
depende principalmente da melho-
ria de sua infraestrutura. Questões
como telefonia, internet, água e ener-
gia elétrica, bem como o sistema vi-
ário para escoamento de pessoas e
produção fazem parte de um con-
junto de estudos de viabilidade para
que a cidade cresça de forma sus-
tentável, garantindo qualidade de
vida e recursos em abundância para
todos.A cidade contém uma Asso-
ciação Comercial forte, além de ou-
tras entidades representantes do
empresariado local, com pouco diá-
logo com o poder público. Já come-
çamos uma conversa com essas en-
tidades para entender os anseios e
necessidades do empresariado já
instalado, criando ações conjuntas
em prol do desenvolvimento da ci-
dade e dos empresários.A atração
de novas empresas deve levar em
conta as questões do meio ambiente
e de empregabilidade da população
são-pedrense, criando recursos de
capacitação e qualificação e garan-
tindo que os cargos sejam priorita-
riamente destinados aos munícipes.

Essas ações podem ajudar a
criar um ambiente mais favorável
para o desenvolvimento da nossa
cidade, promovendo o crescimento
econômico local e a geração de em-
pregos de forma sustentável.

(P) - Como você pretende
apoiar os pequenos negócios
e empreendedores locais?

(R) - São Pedro possui atual-
mente cerca de 7 mil empresas, sen-
do metade deste contingente com-
posto por MEI, Microempresas In-

dividuais, principalmente no setor
de serviços, o que reflete um forte
empreendedorismo do pequeno
prestador de serviços.No entanto,
esses Microempresários não rece-
bem estímulos para se desenvolve-
rem. Cabe à prefeitura um conjunto
de ações capazes de dar estrutura
para que esses microempreendedo-
res possam realizar suas atividades.
A prefeitura pode desempenhar um
papel crucial no apoio aos microem-
presários através de, por exemplo,
incentivos fiscais para pequenas e
médias empresas, e para atração de
novos negócios, criação de espaços
no formato Coworking com estru-
tura contendo, entre outros, inter-
net, café, sala de reunião, impresso-
ra, etc. Esses espaços multiuso tam-
bém podem abrigar servidores e par-
ceiros capazes de orientar e apoiar
os empreendedores com informa-
ções sobre abertura de empresas, ob-
tenção de licenças e alvarás, entre
outras necessidades.A busca de par-
cerias no setor privado e no Sistema
S (como o Sebrae e outras entidades
com projetos voltados ao microem-
preendedor) visam melhoria na ca-
pacitação desses empreendedores e
sua rede de colaboradores, trazen-
do cursos, workshops e consultori-
as em áreas como gestão financei-
ra, marketing e inovação.

(P) - Pensando nos comer-
ciantes, rede hoteleira, quais
suas propostas para melhorar
o setor de Turismo?

(R) - Na rodoviária da cidade
existe um painel que conta a nossa
história, que em linhas gerais, come-
ça como rota de tropeiros, recebe a
imigração de italianos, passa a ser
conhecida pela tradição do bordado
e se transforma em um local de atra-
ção para o esporte de aventura e o
ecoturismo.Esses são os pilares que
precisam ser recuperados para cons-
truir a identidade da nossa cidade.
Temos visto nos últimos anos São
Pedro tendo iniciativas esparsas no
Turismo, mas que não tem um dire-
cionamento e por isso não alcançam
o objetivo de efetivamente fazer da
cidade um conceituado polo
turístico.Nosso principal objetivo
para o turismo de São Pedro é, além
de enaltecer as atratividades existen-
tes na cidade, criar novas atrações
que reforcem os principais pilares cul-
turais da cidade: tropeirismo, imi-
gração italiana, água mineral como
saúde diária e a tradição do
bordado.Esses pilares fazem parte da
história da nossa cidade, mas fica-
ram perdidos ao longo do tempo.
Cada um deles terá o enfoque neces-
sário para restituir a imagem da
cidade.Em primeiro lugar, vamos
promover a manutenção do patrimô-
nio histórico através do estímulo a
empresas que hoje ocupam prédios
com arquitetura tradicional neoclás-
sica, que são as casas tipicamente ita-
lianas, a conservarem estas facha-
das. Essas empresas receberão estí-
mulos fiscais para removerem a po-
luição visual (Projeto Cidade Limpa).
Isso criará uma padronização visual
que deixará nossa cidade ainda mais
bonita.Vamos estudar a ampliação
do Centro Histórico de São Pedro
através do estímulo ao uso do espa-
ço no entorno da igreja da Matriz
para atividades ligadas à gastrono-
mia e turismo, trazendo principal-
mente restaurantes com temática ita-
liana, como cantinas, trattorias, os-
terias, pizzarias e outros estabeleci-
mentos que trabalhem a culinária ita-
liana no entorno da praça da matriz.
A praça é naturalmente um espaço
muito agradável e hoje tem poucas
atrações permanentes. O fortaleci-
mento deste espaço com empreendi-
mentos de gastronomia contribui
principalmente com o comércio já
existente, fortalecendo a região. Tam-
bém é importante lembrar que a ci-
dade de São Pedro conta com um
dos recursos mais valorizados pelas
pessoas atualmente, que é a Água
Mineral. Enquanto nossa vizinha
Águas de São Pedro possui águas
medicinais, nossa cidade possui uma
excelente água mineral e pouco utili-
za como atrativo turístico. Vamos
criar ações que valorizem a Água
Mineral de São Pedro como riqueza
municipal, promovendo seus benefí-
cios para saúde e disponibilizando
esse recurso para consumo livre para
população e para turistas em pontos
estratégicos pela cidade, com o devi-
do controle de qualidade e a divul-
gação constante da qualidade e com-
ponentes da água mineral da cida-
de. Para isso, vamos instalar e dispo-
nibilizar bebedouros públicos, casca-
tas e outros equipamentos de água
mineral em pontos turísticos, com
informações sobre a qualidade e be-
nefícios da água como importante
elemento de saúde preventiva. Para
que todas essas atrações sejam valo-
rizadas, vamos ampliar a oferta de
Centros de Informação Turística, cri-
ando espaços físicos nas principais
atrações da cidade que, além de dis-
ponibilizar informações ao turista
sobre mapas, atrações, gastronomia,
hotelaria e demais demandas, tam-
bém preveja espaços comerciais para
os principais itens do artesanato lo-
cal (bordado, pinga, mel, etc.), dan-
do vazão constante a um comércio
que hoje tem poucos recursos para
chegar ao público.Uma vez que so-
mos visitados por perfis bem diferen-
tes de turistas (eco aventureiro, tu-
rista de compras, turismo histórico-
cultural, etc.), vamos criar uma mul-
tiplicidade de Percursos Turísticos
prevendo passeios diferentes para
cada perfil de turista. Para estimular

a visitação dos pontos turísticos lis-
tados nestes percursos, criaremos
"jogos interativos" onde o turista é
estimulado a "pontuar" sua presen-
ça em cada atração turística, rece-
bendo um benefício ao completar o
percurso proposto. Por fim, as atra-
ções turísticas da cidade e a estrutu-
ra hoteleira passarão a serem inte-
gradas através de linhas de trans-
porte turístico (minivan, ônibus pa-
norâmico, etc.).Todos esses projetos
são viabilizados através de linhas de
crédito disponibilizadas pelo poder
estadual para incremento do turis-
mo no estado.

Educação
(P) - Quais são suas pro-

postas para melhorar a quali-
dade da educação nas escolas
municipais?

(R) - Hoje São Pedro possui
uma alta taxa de escolarização. Isso
significa por exemplo, que 94,8% das
crianças entre 6 e 14 anos frequen-
tam a escola. No entanto, em ter-
mos de resultados estamos nas úl-
timas posições, seja em termos naci-
onais, estaduais ou regionais. Edu-
cação de qualidade é essencial, pois
é responsável pelo desenvolvimento
da nossa sociedade ao longo dos
séculos. Só a educação é capaz de
construir e transformar.A Educa-
ção é vista como um tripé, formado
por professor, aluno e família. É im-
portante que haja uma integração
para que os valores da família este-
jam presentes na educação escolar.

(P) - Como você planeja li-
dar com a falta de recursos e
infraestrutura nas escolas?

(R) - É um engano pensar que
não existem recursos para educa-
ção. O que falta é priorização desses
recursos, pois existem diversos pro-
jetos, seja nas esferas estaduais e
federais, e até mesmo em entidades
e autarquias com importantes pro-
jetos voltados à educação.Agora a
infraestrutura tem mesmo que ser
aprimorada em nossa rede de ensi-
no. É uma demanda das famílias a
ampliação do número de vagas em
creches e na Educação Básica e que
a cidade tenha escolas com Ensino
Integral desde o início da educação
infantil, com refeições adequadas e
cardápios mais variados, compatí-
veis para alunos com necessidades
alimentares especiais (diabetes, in-
tolerância à lactose e outras situa-
ções). A educação especial na cida-
de também está muito carente, pois
não há vagas suficientes para aten-
der todas as famílias. Para propor-
cionar atendimento educacional es-
pecializado, é fundamental a parce-
ria com a APAE e outras institui-
ções especializadas, principalmente
com a contratação de profissionais
especializados e revisão da estrutu-
ra atual.

(P) - O que você fará para
valorizar e capacitar os pro-
fessores da rede pública?

(R) - Os professores são a força
motriz da educação, pois não ape-
nas compartilham conhecimento
acadêmico, mas desempenham um
papel fundamental no desenvolvi-
mento pessoal, emocional e social dos
estudantes, principalmente nos pri-
meiros anos escolares.Por isso, nos-
sa proposta começa com a valoriza-
ção dos profissionais da educação,
dando condições adequadas de tra-
balho, como a capacitação desses
profissionais de acordo suas neces-
sidades e interesses. É o caso, por
exemplo, da inclusão de crianças
com deficiência na rede pública. Os
professores devem estar aptos não
apenas a identificar, como ter co-
nhecimentos sobre abordagens di-
dáticas e metodologias para os dife-
rentes perfis de alunos.

Saúde
(P) - Quais são seus pla-

nos para melhorar o atendi-
mento nos postos de saúde,
UPA e hospitais municipais?

(R) - Apesar dos indicadores de
saúde de São Pedro estarem bem
pontuados, este é um dos principais
tópicos das preocupações dos
munícipes.É importante notar que
a cidade está envelhecendo. En-
quanto a população abaixo de 14
anos decresceu nos últimos 10 anos,
as demais faixas etárias têm aumen-
tado exponencialmente, elevando a
idade média da população para uma
faixa entre 40 e 47 anos, o que de-
manda políticas públicas que com-
preendam infraestrutura e serviços
voltados a esse perfil de cidadão.
Uma das queixas que mais ouvimos
da população está na disponibilida-
de de procedimentos e exames com-
plexos, além de serviços ambulato-
riais de especialidades não atendi-
das pelos serviços de saúde público
e particular. Por isso, o São Pedren-
se é obrigado a procurar por estes
serviços nas cidades vizinhas.Os
serviços existentes estão sobrecar-
regados, com tempo de espera in-
compatível com a necessidade da
população. Nosso plano de governo
visa construir um sistema de saúde
municipal mais eficiente, humano e
acessível a todos, principalmente
através da ampliação da oferta de
unidades de saúde, conforme ne-
cessidades de atendimento de cada
bairro.A estrutura pública de saú-
de do município hoje é insuficiente
para atender a população, principal-
mente por estar concentrada em
poucos bairros. É importante am-
pliar o atendimento através de um
programa de atenção básica itine-
rante e multidisciplinar, além de

abrir novas unidades da UPA, do
CAPs que considere a população dos
bairros mais distantes, o que ajuda
tanto a diminuir a demanda das
unidades já existentes, como redu-
zir o deslocamento desses muníci-
pes. Os profissionais de saúde de-
vem ser valorizados, através de re-
muneração justa, segurança e am-
biente de trabalho adequado. Isso
inclui novos equipamentos e manu-
tenção nos existentes, para garantir
diagnósticos precisos e tratamentos
eficazes nas UBS.A implementação
de programa de Telemedicina, com
consultas e acompanhamento remo-
to, ajuda a ampliar o acesso à saúde
e reduzir a sobrecarga nas UBS.Por
fim, é preciso criar a Ouvidoria da
Saúde, um canal direto para a po-
pulação relatar problemas e suges-
tões, para que a prefeitura possa agir
rapidamente quando necessário.

(P) - Como você pretende
lidar com a falta de medica-
mentos, tempo de espera em
consultas e equipamentos
médicos?

(R) - A estrutura de atendimen-
to do hospital da cidade, construí-
da no começo do século passado,
não consegue atender a demanda
da cidade, pois foi projetada para
uma realidade totalmente diferen-
te, com uma população muito
menor.Como se não bastasse, o sis-
tema de saúde de São Pedro atual-
mente tem sido utilizado por pesso-
as de toda região, que vêm para ci-
dade para realizar atendimentos
que não estão disponíveis nas ou-
tras localidades. Esse fato colapsa a
saúde pública e inviabiliza uma pre-
visão orçamentária, uma vez que
não podemos usar o tamanho da
população para prever a estrutura
necessária para atendimento ao mu-
nícipe. É fundamental que o cida-
dão São-Pedrense tenha prioridade
no atendimento.Esse deslocamento
que acontece entre enfermos das
diferentes cidades da região tam-
bém acomete os cidadãos São-Pe-
drenses, que muitas vezes se vêm
expostos nas rodovias na busca de
atendimentos e procedimentos que
hoje não são cobertos pelo sistema
de saúde da cidade.É fundamental
completar essa lacuna na saúde!

(P) - Quais ações você pro-
põe para promover a saúde
preventiva na comunidade?

(R) - A qualidade de vida do
cidadão passa por um trabalho efe-
tivo na saúde preventiva, não ape-
nas na prevenção de doenças, mas
também para o estabelecimento de
diagnósticos precoces, redução de
custos na saúde, e diminuição na
utilização da estrutura de saúde
municipal. É um efeito desejado por
todos, por isso vamos aumentar o
número de equipes Saúde da Famí-
lia e implantar um programa de for-
mação contínua destes profissio-
nais. Como alguns grupos de pesso-
as são mais vulneráveis que outros,
vamos desenvolver programas de
saúde específicos para atendimento
a idosos, pessoas com deficiência, e
outras necessidades mapeadas pe-
las equipes de saúde. Essas ações
ajudam principalmente no pronto
diagnóstico para rápida interven-
ção. O estímulo para que a popula-
ção adote um estilo de vida saudá-
vel passa pelo incentivo à prática de
exercícios físicos através de parceri-
as com escolas, empresas e comuni-
dade, bem como outros modelos de
parceria, como o sistema S, além de
campanhas educativas sob temas
como: Vacinação, Nutrição, Saúde
Mental e Prevenção de doenças.

Segurança Pública
(P) - Quais medidas você

pretende adotar para melho-
rar a segurança pública na ci-
dade?

(R) - O Sistema de Segurança
pública do município de São Pedro
é formado pela integração da Guar-
da Civil Municipal, a Polícia Militar,
a Polícia Civil (ambas estaduais),
uma base do Corpo de Bombeiros,
uma Base de Radiopatrulhamento
aéreo que age regionalmente, e está
centralizada em Piracicaba e um
Centro de monitoramento e inteli-
gência com 700 câmeras.No entan-
to, a integração entre os sistemas de
segurança não é efetiva. Por exem-
plo, o repasse das imagens das câ-
meras de monitoramento das prin-
cipais vias da cidade que é gerencia-
da pela Guarda Civil Municipal é
continuamente solicitado sem suces-
so pela Polícia Militar.É uma deman-
da do Conseg (Conselho de Segu-
rança) que haja uma reestrutura-
ção funcional urgente na Polícia Ci-
vil que se encontra defasada em ter-
mos de efetivo, estrutura, treina-
mento e tecnologia.Além de reestru-
turar a segurança pública com equi-
pamentos, treinamento e aumento
de efetivo, firmaremos convênios
entre a prefeitura e outras instânci-
as com projetos voltados à seguran-
ça pública para trazer para a cidade

os recursos que já foram disponibi-
lizados para estruturação da segu-
rança, mas que foram perdidos pela
atual gestão.

(P) - Como você vê a rela-
ção entre a prefeitura e as for-
ças de segurança (polícia mi-
litar e guarda municipal)?

(R) - A relação entre prefeitu-
ra, sociedade civil e as forças de se-
gurança é um tripé que garante que
a cidade tenha uma estrutura sóli-
da de segurança.Embora a seguran-
ça pública seja uma responsabilida-
de compartilhada entre os governos
federal, estadual e municipal, cabe
à prefeitura o desenvolvimento de
ações de prevenção à violência, como
por exemplo a melhoria na ilumina-
ção das vias públicas, bairros urba-
nizados e praças, priorizando as
áreas com alto índice de criminali-
dade. Além da iluminação adequa-
da, o monitoramento por câmeras
tanto fixas como móveis, como dro-
nes por exemplo, ajudam as forças
de segurança da cidade na ação rá-
pida e efetiva. Faremos uma melho-
ria significativa nas instalações de
iluminação pública e de câmeras de
segurança, além da implementação
do modelo de Cidade Inteligente
(Smart City). A implementação de
câmeras de vigilância inteligentes,
sistemas de monitoramento em
tempo real e análise preditiva de cri-
mes são elementos pertencentes ao
conceito de Cidade Inteligente que
agregam muito nas operações das
forças de segurança justamente por
permitirem uma atuação certeira
nas questões voltadas a
criminalidade.É uma demanda an-
tiga do Conselho de Segurança (Con-
seg) que prefeitura promova progra-
mas voltados a capacitação contí-
nua dos agentes de segurança, e im-
plemente programas de prevenção
à violência. Para individualizar a
atenção de cada região de São Pe-
dro, contaremos com as associações
de bairro para entender melhor a
dinâmica da criminalidade em cada
localidade.

(P) - Apesar de ser consi-
derada baixa em São Pedro,
quais são suas propostas para
combater a violência e a cri-
minalidade?

(R) - São Pedro já foi conside-
rada uma cidade segura, por não
ter crimes violentos e hediondos,
mas com o aumento da população,
os pequenos crimes e furtos têm sido
mais frequentes, o que demanda um
incremento nos quesitos de seguran-
ça, principalmente no que se refere
ao reforço na Guarda Municipal e
sua estrutura de apoio.A Polícia
Militar em São Pedro registrou um
crescente número de prisões em fla-
grante, que praticamente triplicaram
nos últimos 2 anos. Além da cidade
de São Pedro, a Polícia Militar e a
Polícia Civiltambém respondem pela
segurança das cidades do entorno
como Santa Maria, Charqueada e
Águas de São Pedro. Isso com um
efetivo muito aquém do necessário.
Cidades como Capivari, que tem me-
tade da população de São Pedro, con-
ta com o dobro do efetivo na polícia
civil, além de armamento, treina-
mento, e demais materiais tecnoló-
gicos. O mesmo acontece com a nos-
sa vizinha, Águas de São Pedro que
com menos de 3 mil habitantes, tem
mais efetivo na polícia civil que a
nossa cidade. Os poucos policiais
existentes hoje em São Pedro têm se
dividir nas mais diversas tarefas, o
que provoca um acúmulo de inqué-
ritos sem andamento. Para agravar,
mesmo nesse cenário deficitário que
a cidade tem enfrentado em termos
de segurança, a delegacia passou a
receber presos temporários de alta
periculosidade! Essa situação é crí-
tica e precisa ser vista com cuidado
para podermos agir tanto preventi-
vamente como ter rápida resposta
em casos em que a segurança é aci-
onada! Considerando a geografia
da cidade, com bairros bastante afas-
tados do centro urbano, hoje em dia
a população está à mercê de
criminosos.Como se não bastasse,
em 2024 o Conselho Tutelar de São
Pedro registrou 20 denuncia de
maus tratos e violência doméstica,
12 ocorrências de termos de respon-
sabilidade, 10 casos de negligência e
30 vacâncias escolares. É por isso
que iremos criar e implantar pro-
gramas de prevenção à violência,
priorizando mulheres, idosos e cri-
anças e sua inclusão social, firmar
convênio da Prefeitura com o Mi-
nistério da Justiça e Segurança Pú-
blica, implementar programas de
prevenção à violência em escolas e
comunidade e disponibilizar servi-
ços de assistência jurídica e psicoló-
gica para vítimas de crimes de vio-
lência. Para cada uma dessas ações
existem verbas públicas já disponi-
bilizadas, mas que não foram aces-
sadas pela atual gestão e por isso a
cidade está tão deficitária em ter-
mos de garantia da segurança do
cidadão são-pedrense.

Ao seu lado, Angelo tem como vice o vereador Adilson de Jesus, o Branco

Divulgação
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Programação em Campinas
celebra 50 anos das relações
diplomáticas entre Brasil e China

Campinas recebe, no início da
próxima semana, uma programa-
ção cultural especial para celebrar
os 50 anos das relações diplomáti-
cas Brasil-China, firmadas em 15
de agosto de 1974. O grupo CPFL
Energia, que tem a chinesa State
Grid como acionista majoritária,
comemora, por meio do Instituto
CPFL, com a 8ª edição das ativi-
dades que fazem parte da frente
CPFL Intercâmbio Brasil-China.

Na segunda-feira (19), o Gru-
po de Danças da Universidade
Minzu apresenta, gratuitamente,
no auditório da Faculdade de Ci-
ências Médicas da Unicamp, o es-
petáculo "Cores da China: um ca-
leidoscópio étnico". Com 90 minu-
tos de duração, traz um panorama
da riqueza cultural chinesa em 18
números de dança, canto e música
instrumental. A interação com os
artistas e uma exposição no foyer
do teatro convidam o público a se
envolver e aprofundar seu conhe-
cimento sobre a herança cultural
das etnias da China e o fascinante
patrimônio histórico e artístico de
Dunhuang. Ingressos devem ser
retirados pelo site. Fundado em
1953, o grupo se destaca na pro-
moção da diversidade cultural das
minorias étnicas chinesas e venceu
diversos prêmios nacionais e inter-
nacionais, tendo se apresentado em
eventos culturais na ONU em Vie-
na, Camboja, Itália e Rússia.

Na quarta-feira (21), às 19h,
no Teatro Municipal Castro Men-
des, a Companhia de Ópera Wu de
Zhejiang apresenta o espetáculo
"Um passeio na tradição: vislum-
bres da China", também com en-
trada gratuitas (ingressos pelo site).
Fundada em 1956, já se apresen-
tou em 51 países, sendo uma das
principais formas teatrais de Zhe-
jiang, com uma história de mais de
500 anos. Caracterizada por músi-
ca melodiosa e performances emo-
cionantes que retratam a vida real,
é um patrimônio cultural intangí-
vel nacional desde 2008. Suas apre-
sentações incluem a vibrante dan-

ça do Dragão de 9 Segmentos e tre-
chos tradicionais, destacando a
rica tradição e habilidades dos ar-
tistas, além de músicas de instru-
mentos tipicamente chineses.

Além disso, a sede do Insti-
tuto, no município, presenteia o
público com a exposição Cinco
Mil Anos de Arte Chinesa: cole-
ção Cerqueira Leite. Com mais
de 300 peças disponíveis para
visitação gratuita até o dia 12
de outubro, a mostra traz um
percurso histórico milenar com
peças que vão desde o período
neolítico (6500 a 1700 a.C.) até
a época da República da China
(1912 d.C.), passando por cinco
dinastias (Han, Tang, Song,
Ming e Qing). As obras fazem
parte do acervo do professor
emérito da Unicamp e presiden-
te de honra do CNPEM (Centro
Nacional de Pesquisa em Ener-
gia e Materiais), Rogério Cezar
de Cerqueira Leite, e é uma das
mais completas coleções de pe-
ças chinesas na América do Sul.

No local, em parceria com o
Instituto Confúcio e a PROEC/Uni-
camp, a exposição oferecerá ofici-
nas de Corte de papel e Nó Chinês,
com capacidade para 40 participan-
tes cada e o agendamento deve ser
feito por e-mail ou telefone -
agendamento@escolapandora.com.br
| (19) 98720-5806.

A exposição é patrocinada pela
CPFL Energia, por meio da Lei Fe-
deral de Incentivo à Cultura e
Ministério da Cultura, com
apoio da State Grid, Instituto
CPFL e PROEC/UNICAMP.

Concertos EPTV - A mú-
sica clássica mistura brasileiros
e chineses em apresentações que
percorrerão quatro cidades
paulistas. E uma delas será em
Campinas, no dia 4 de setem-
bro, às 20h, no Teatro Castro
Mendes. Também em um even-
to que terá entrada gratuita ao
público, o trio de músicos do
projeto, Pablo de León, Horácio
Schaefer e Roberto Ring, recebe
os chineses Aria Zheng, com o

instrumento Erhu, e Qinxiang
Gao, com o instrumento Yan-
gqin. No repertório, obras de
Johannes Brahms e execuções
de música tradicional chinesa.
Para completar, nesta perfor-
mance em solo campineiro os
concertos ganham o reforço do
pianista brasileiro Pablo Rossi.

"A frente CPFL Intercâmbio
Brasil-China promove a cultura
como ferramenta de conhecimen-
to e conexão. Neste ano, para cele-
brar o aniversário de 50 anos das
relações diplomáticas entre Brasil
e China, pensamos em uma pro-
gramação diversificada, que tem as
pessoas como protagonistas. Tere-
mos uma agenda multicultural,
com diversas iniciativas que apro-
ximam as fronteiras entre nós e
uma das civilizações mais tradicio-
nais do mundo, para celebrarmos
essa jornada conjunta marcada por
respeito, amizade e união", comen-
ta a head do Instituto CPFL, Dani-
ela Ortolani Pagotto. Saiba mais em
www.institutocpfl.org.br

Cidade-sede do inst i tuto,  metrópole recebe exposição,  espetáculos musicais e concer-
to; programação é gratuita e aberta ao público

Divulgação
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Alesp aprova Projetos de
Lei que reestruturam
quadro de servidores do
MP-SP e do TCE-SP

A Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo apro-
vou, em Sessão Extraordiná-
ria realizada nesta terça-fei-
ra (13), quatro Projetos de Lei
que alteram os quadros de
servidores do Ministério Pú-
blico do Estado (MP-SP) e do
Tribunal de Contas do Estado
(TCE-SP). Entre as mudanças,
estão a criação de novos cargos
e a atualização nas atribuições
de funções existentes. As mo-
dificações, de acordo com o MP
e o TCE, pretendem valorizar as
carreiras do funcionalismo e
melhorar o trabalho prestado à
população. Os projetos serão en-
caminhados para sanção do go-
vernador. De autoria do Mi-
nistério Público do Estado, o
Projeto de Lei Complementar

141/2023 ajusta atribuições
de cargos como o de analista
técnico-científico e de analis-
ta de promotoria II, modifica
regras de progressão funcio-
nal ,  a lém de trazer  outras
atualizações. Na mesma li-
nha, o PLC 142/2023 cria 20
cargos efetivos de procurador
de justiça no quadro perma-
nente do MP-SP.

Já o PLC 38/2024, de au-
toria do Tribunal de Contas
do Estado, reestrutura o qua-
dro de pessoal do órgão, com
a extinção de 141 funções e a
criação de 34 novos cargos. O
PLC 39/2024, por sua vez, pre-
vê a criação de 37 cargos de
auditor de controle externo do
TCE-SP, que serão providos
por meio de concurso público.

Propostas atualizam carreiras do funcionalismo público e criam novos cargos de
procurador de justiça e de auditor de controle externo

Rodrigo Romeo
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Rede de Supermercados Pague Menos
adquire terreno na cidade de Indaiatuba

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está em pleno processo
de expansão, mantendo seu ritmo
acelerado. Em 2023, foram inau-
guradas com sucesso uma loja em
Campinas e uma unidade em San-
ta Bárbara d'Oeste. Também, acon-
teceram as reinaugurações de qua-
tro lojas: Nova Odessa, duas em
Campinas e outra em Santa Bárba-
ra d'Oeste. Já o ano de 2024, come-
çou com a inauguração da 36ª
loja, em Tietê. Em março deste ano,
foram reinauguradas as lojas da
avenida Paschoal Ardito, em Ame-
ricana, e José Ometo, em Araras.
Agora, agosto de 2024, anuncia
mais uma aquisição para a Rede: a
compra de um terreno, na cidade
de Indaiatuba, no bairro Recanto
Alvorada. O município já conta com
uma unidade, localizada na rua
Três Marias, número 736, bairro
Cidade Nova.

Indaiatuba é um município no
interior de São Paulo, que tem
255.748 habitantes, segundo infor-
mações do IBGE 2022. Está a cerca

de 70 quilômetros de distância de
Santa Bárbara d'Oeste, onde se en-
contra o Complexo Administrati-
vo, Logístico e Centro de Distribui-
ção da Rede de Supermercados
Pague Menos.  Ao anunciar a com-
pra de um novo terreno para ex-
pansão em uma cidade onde já pos-
sui uma loja, a Rede busca não ape-
nas atender às crescentes deman-
das dos moradores, mas também
proporcionar mais conveniência e
acesso a produtos de qualidade.
Também planeja oferecer uma ex-
periência de compra ainda melhor,
com um ambiente moderno, varie-
dade de produtos e serviços que
atendam às necessidades de todos.

Para Murilo Brotherhood,
CEO (Chief Executive Officer) da
Rede de Supermercados Pague
Menos, "Indaiatuba é uma cidade
promissora, onde identificamos a
possibilidade de ter uma segunda
loja na cidade, para atendermos da
melhor maneira nossos Clientes,
principalmente aqueles que já fre-
quentam nossa unidade em funci-

onamento, mas que estão em lado
oposto da cidade". Sobre a aquisi-
ção o CEO diz que " tomamos a
decisão de adquirir esse terreno
numa área onde está o vetor de
crescimento do município, que tem
um potencial de crescimento, inclu-
indo expansão imobiliária, por isso
a decisão de investirmos nesse ter-
reno para a construção de mais um
Pague Menos". A primeira unida-
de da Rede de Supermercados Pa-
gue Menos em Indaiatuba foi inau-
gurada em 2008, e conta com mais
de 200 colaboradores.  Já são 16
anos presentes no município, con-
tribuindo para o desenvolvimento
econômico, geração de empregos,
além de oferecer toda qualidade e
tradição de 35 anos do Supermer-
cados Pague Menos. "Cada loja que
inauguramos, geramos, aproxima-
damente, 200 vagas diretas, sem
falar dos empregos indiretos, e
nosso plano de expansão não
para", complementa Brotherhood.

PAGUE MENOS - Inaugu-
rada em 1989, a Rede de Super-

mercados Pague Menos está entre
as 40 maiores empresas supermer-
cadistas do estado de São Paulo,
conforme o ranking da Associação
Brasileira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui 36
lojas em funcionamento nas cida-
des de Americana, Araras, Artur
Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa Bárba-
ra d'Oeste, Salto, São João da Boa
Vista, São Pedro, Sumaré, Tietê e
Valinhos. A empresa possui um
Complexo Administrativo, Logísti-
co e Entreposto de Carnes em San-
ta Bárbara d'Oeste, com 200 mil
m². Com mais de sete mil colabo-
radores, segue em constante expan-
são. A fórmula do bom atendimen-
to, somada aos produtos de qua-
lidade e aos preços imbatíveis,
faz da varejista sinônimo de
qualidade, economia, comodi-
dade,  competência e varieda-
de.  Supermercados Pague Me-
nos "Faz Sua Vida Melhor"!

Indaiatuba já conta com uma unidade, localizada na
rua Três Marias, número 736, bairro Cidade Nova

Divulgação
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O médico Dr. Perci, pré-candidato a vice-prefeito,
ao lado da pré-candidata Professora Bebel

Bebel acompanha atentamente a apresentação da pesquisa,
ao lado de Evaldo Vicente, diretor de A Tribuna Piracicabana

Com o percentual das intenções de votos
registrados para cada um dos pré-candidatos
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Nova pesquisa mostra Bebel em
2º lugar, com 18% dos votos

Professora Bebel (PT) oscilou para cima, mostrando crescimento em relação à pesquisa realizada em março pelo mesmo instituto
Em nova pesquisa eleitoral es-

timulada realizada sobre a corrida
municipal mostra a Professora Be-
bel (PT), pré-candidata a prefeita
pela Federação Brasil da Esperan-
ça, aparece em segundo lugar com
18% de intenções de voto. A pes-
quisa, encomendada pelo jornal A
Tribuna Piracicabana, foi realiza-
da pelo Instituto Índice Pesquisas,
registrada sob número 01122/2024,

realizada entre cinco e oito deste
mês, tendo entrevistado 440 pes-
soas, sendo 53% do sexo feminino
e 47% do sexo masculino, da zona
urbana e rural, tendo margem de
erro de 4%, divulgada nesta segun-
da-feira, dia 12 de agosto, e confir-
ma que neste cenário haverá segun-
do turno nas eleições municipais
deste ano. A pesquisa foi apresen-
tada via online por Maurício Mu-

nhoz, diretor do Instituto Índice
Pesquisas, que já havia realizado
uma pesquisa com o mesmo nú-
mero de entrevistado e margem
de erro de 4% em março deste
ano, que também apontou a Pro-
fessora Bebel em segundo lugar.

Nesta pesquisa estimulada,
37% disseram que se as eleições
fossem hoje votariam em Barjas
Negri (PSDB), Professora Bebel

(PT), em segundo lugar, com
18%; Helinho Zanatta (PSD) com
14%; Alex Madureira (PL) e o
prefeito Luciano Almeida (PP),
empatados em quarto lugar, com
9%; Paulo Campos, com 7%; Vi-
nícius Bena (PCB) com 1% e Ed-
valdo Brito (Avante) com 0,5%.
Já 4,5% responderam que não
sabem ou que não votarão em
nenhum dos pré-candidatos.

A Professora Bebel, que
acompanhou a apresentação da
pesquisa, comemorou o resulta-
do. “Estamos em segundo lugar
e, portanto, estamos no páreo”,
disse, assegurando que haverá
segundo turno nas eleições mu-
nicipais deste ano e que continu-
ará trabalhando para estar no
segundo turno e para isso con-
tará com apoio a militância.

A pesquisa também analisou
a rejeição dos nomes dos pré-can-
didatos. 34,% responderam que não
votariam de jeito nenhum em Luci-
ano Almeida, enquanto que 18% em
Barjas Negri, 15% na Professora
Bebel, 7% em Edvaldo Brito, 6% em
Vinicius Bena, 5% em Paulo Cam-
pos e Alex Madureira, 4% rejei-
tam Helinho Zanatta, enquanto
que 6% responderam não saber.

Fotos: Divulgação

EEEEELEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕES M M M M MUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPAISAISAISAISAIS

Partido Verde busca a expansão local
Presidido por Beto Tripoli, o

Partido Verde (PV) de São Paulo
se prepara para as eleições munici-
pais de 2024 com estratégia volta-
da para o fortalecimento da pre-
sença local e a promoção da sus-
tentabilidade em diversas frentes.
O Partido, que se define como es-
sencialmente de comunidade, pla-
neja lançar candidaturas em apro-
ximadamente 175 municípios pau-
listas, com destaque para 20 can-
didaturas a prefeituras e 25 para
vice-prefeituras. Ao todo, cerca de
700 candidatos a vereador estão
sendo preparados para concorrer
em cidades pequenas, médias e
grandes, incluindo a capital.

No interior, o PV acredita ter
chances reais de vitória em muni-
cípios como Piracicaba, Bauru, Ara-
çatuba, Itanhaém, Caieiras, Bocai-
na, Suzano e Atibaia, onde Beto

Tripoli é o candidato. A legenda
busca consolidar uma base de ve-
readores comprometidos com os
princípios e valores do PV, além de
fortalecer o Partido.

Para atrair eleitores com-
prometidos com a pauta verde,
o PV está focado em construir
candidaturas a partir de lide-
ranças de base, com forte rela-
ção nas áreas de meio ambien-
te, educação, cultura, mulher,
juventude e etnias. O Partido
tem candidatos indígenas, jo-
vens, mulheres negras e coleti-
vos, com destaque para experi-
ências bem-sucedidas em Pira-
cicaba e São Paulo.

O PV também está adotan-
do estratégias para aumentar a
conscientização sobre as questões
ambientais entre os eleitores, apro-
veitando a crescente preocupação

com as mudanças climáticas e os
extremos climáticos recentes. Beto
Tripoli destaca que o Partido está
promovendo debates sobre a mo-
bilidade urbana, a habitação so-
cial e o desenvolvimento sus-
tentável das cidades, visan-
do construir o crescimento
ético e próspero para todos.

Entre os desafios identificados
pelo PV em São Paulo, está a neces-
sidade de enfrentar a ganância da
indústria imobiliária e garantir o
ordenamento territorial baseado
no conhecimento científico e na
transparência. O Partido busca pro-
mover o desenvolvimento susten-
tável, respeitando as característi-
cas do solo e prevenindo desastres
como inundações e deslizamentos.

Para combater a desinfor-
mação e garantir uma campa-
nha eleitoral limpa e transpa-

rente, o PV tem investido nas
redes sociais. Beto Tripoli enfa-
tiza a necessidade de criativida-
de e conhecimento científico
para alcançar o sucesso nas
campanhas digitais, relembran-
do as origens culturais do par-
tido e a influência do Tropica-
lismo na política.

A educação ambiental é uma
prioridade para o PV, que preten-
de implantar escolas cívico-ambi-
entais em prefeituras vitoriosas,
com viveiros de plantas, áreas ver-
des de convivência e foco na inicia-
ção científica e na alimentação equi-
librada. A proposta é criar um am-
biente educacional que esteja ali-
nhado com os 12 princípios e valo-
res do Partido, especialmente nas
questões climáticas, de segurança
hídrica, bem-estar animal, segu-
rança alimentar e agroecologia.
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Educação SP recebe
matrículas para 2025

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP)
definiu o calendário de matrículas
para 2025. Alunos que hoje estu-
dam em escolas particulares, de
outros estados ou querem retornar
às salas de aula no próximo ano
devem fazer o cadastro no período
entre 19 de agosto e 13 de setembro
em uma das mais de 5.000 unida-
des da rede estadual ou nos postos
do Poupatempo.

Há vagas em classes dos anos
iniciais (1º ao 5º ano) e anos finais
(6º ao 9º ano) do Ensino Funda-
mental e do Ensino Médio (1ª à 3ª
série) de período parcial e integral,
além da modalidade da Educação
de Jovens e Adultos (EJA). Para
estudantes do Médio são três op-
ções de itinerários formativos: Ma-
temática e suas Tecnologias e Ciên-
cias da Natureza e Suas Tecnologi-
as; Linguagens e suas Tecnologias
e Ciências Humanas e Sociais Apli-
cadas e Ensino Médio Técnico.

Para a matrícula presencial
nas escolas ou no Poupatempo, o
responsável legal ou estudante
maior de 18 anos deve apresentar
o RG, histórico escolar e compro-
vante de residência.

A partir deste ano, quem já
está em uma das escolas da rede
estadual em 2024 não precisa

fazer a rematrícula. A vaga para
o próximo ano letivo está garan-
tida e será registrada automa-
ticamente. A partir de 14 de
agosto, a confirmação do local
estará disponível para consulta
nos postos do Poupatempo e na
Secretaria Escolar Digital (SED)
na opção "Consulta Pública".

Caso o aluno queira mudar de
escola, o período para solicitação
de transferência, que geralmente
acontecia no mês de janeiro do ano
seguinte, foi antecipado pela Se-
cretaria e vai seguir o mesmo
da matrícula (19 de agosto e 13
de setembro). Os interessados
devem fazer o pedido também
na página da SED - em "Inten-
ção" pelo perfil do responsável
ou aluno maior de 18 anos.O
resultado final será divulgado
a partir do dia 2 de dezembro.

Calendário 2025 -A Seduc-SP
também definiu o calendário do
próximo ano. Em 2025, as aulas
do primeiro semestre terão início
em 3 de fevereiro. O recesso escolar
do meio do ano está previsto para
o período entre os dias 1º e 20
de julho. Para o cumprimento
dos 200 dias letivos, estabeleci-
do pela Lei de Diretrizes e Base
(LDB), o fim das atividades estão
agendadas para 9 de dezembro.

Cadastro pode ser feito nas escolas e em unidades do Pou-
patempo; alunos que já estão na rede estadual neste ano
têm vaga garantida e não precisam fazer rematrícula

SR. ALCINO RODRIGUES fa-
leceu dia 10/08/2024, na cida-
de de São Pedro/SP, contava
84 anos, filho dos finados Sr.
Jose Amancio Rodrigues e da
Sra. Guilhermina Maria da
Conceição, era viúvo da Sra.
Maria Aparecida Rodrigues;
deixa a filha: Angelica Rodri-
gues. Deixa também demais
familiares a amigos. Sepulta-
mento dia 10/08/2024, às
16h30 do Velório Municipal da
Cidade de São Pedro/SP, para
o Cemitério Parque São Pedro.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ROSA VARAN-
DA faleceu dia 10/08/2024, na
cidade de São Pedro/SP, con-
tava 79 anos, filha dos finados
Sr. Francisco Domingues Va-
randa e da Sra. Nair de Souza
Varanda; deixa os filhos: Ana
Paula Bellacosa de Carvalho;
Ana Cristina Bellacosa, faleci-
da e Arthur Bellacosa Neto.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Sepultamento dia
11/08/2024 às 16h00 do Veló-
rio do Memorial São Pedro sala

FALECIMENTOS

"01", para o Cemitério Parque
São Pedro, na cidade de São
Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SRA. ADELINA OTAVIANO
MODOLO faleceu dia 12/08/
2024, na cidade de Santa Ma-
ria da Serra/SP, contava 92
anos, filha dos finados Sr. José
Otaviano e da Sra. Celeste Vi-
tor, era viúva do Sr. Geraldo
Otaviano; deixa os filhos: Ma-
ria Gravena; Benedita da Sil-
va; Luzia Soares; José Modo-
lo; Aparecida da Silva; Bene-
dita Gimenez e Odete Celesti-
no. Deixa netos, bisnetos, ta-
taranetos, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 12/
08/2024 às 14h00 do Velório
do Cemitério Municipal da ci-
dade de Santa Maria da Ser-
ra/SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. KAYOKO SHIMA-
BUKURO LEAL Faleceu 15/
08/2024, nesta cidade, con-

tava 69 anos, filha dos fina-
dos Sr. Kojin Shimabukuro
e da Sra. Kiyo Shimabuku-
ro, era casada com o Sr.
Paulo Leal; deixa as filhas:
Luciane Leal Miranda, casa-
da com o Sr. Alessandro
Miranda e Paula Shima-
bukuro Leal Aparecido, ca-
sada com o Sr. Evandro Mar-
celo Aparecido. Deixa os
netos: Luis Henrique, João
Victor, Pedro Augusto, Yuri

Vicente, Fi l ipe Yoshiaki,
Theo Eiji Alice Mayumi e
Cecilia Naomi, demais fami-
liares e amigos. Sepulta-
mento dia 16/08/2024 às
10h30 do Velório do Memo-
rial São Pedro/SP, sala 01?,
para o Cemitério Parque São
Pedro, na cidade de São
Pedro/SP. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.
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32º Encontro Estadual do Conselho do
Mandato de Vicentinho reforça compromisso

No sábado (10), o Sindicato
dos Metalúrgicos do ABC foi o ce-
nário do 32º Encontro Estadual
do Conselho do Mandato do De-
putado Vicentinho (PT-SP), even-
to que ocorre anualmentee refor-
ça o compromisso do parlamen-
tar com a transparência e a demo-
cracia na gestão das emendas par-
lamentares. O encontro, que reu-
niu conselheiros e conselheiras de
diversas regiões, celebrou 22 anos
de dedicação e trabalho coletivo
em prol da comunidade.

O evento, que acontece desde
o primeiro mandato de Vicentinho,
destacou a importância da parti-
cipação ativa dos conselheiros na
definição da destinação dos re-
cursos parlamentares sob sua res-
ponsabilidade. Este tipo de proces-
so permite maior aproximação com
as bases sociais e com os municípi-
os, pois os conselheiros convivem
diariamente com a realidade e co-
nhecem bem os problemas enfren-
tados, bem comas necessidades.

Em seu discurso de encerra-
mento, Vicentinho expressou gra-
tidão a todos os participantes, re-
conhecendo a importância da par-
ticipação política na construção de
um mandato pautado pela trans-
parência e pelo compromisso soci-
al. “Agradeço a todos pela dedica-

ção e por acreditarem na força do
nosso Conselho do Mandato. Jun-
tos, continuaremos a trilhar um
caminho de democracia e transpa-
rência, sempre buscando o melhor
para nossa comunidade ao redor
do estado”, declarou o deputado.

PIRACICABA — Piracica-
ba foi representada por uma de-
legação coordenada pelo líder
comunitário Vicente Duarte, o
Zoinho, que é conselheiro do
mandato do deputado Vicenti-
nho e também compõe o manda-
to popular da Deputada Estadual
Professora Bebel. Esta parceria já
viabilizou mais de R$ 3 milhões
em recursos para Piracicaba.

Também marcaram presença
o presidente do SINTIPEL-Piraci-
caba, Emerson Cavalheiro, acom-
panhado por sua esposa Lúcia Ca-
valheiro, Aglaé Consuelo, Marilza
Soares e sua filha Maria Isabel
Souza. A professora Scheila Fernan-
des, acompanhada por Letícia Car-
ra e pelo seu filho Daniel, represen-
tou o município de São Pedro.

Após defenderem perante o
conselho o envio de recursos
para a área da saúde, a comiti-
va foi contemplada por mais de
R$ 1 milhão em emendas que
serão destinadas em 2025 e
irão beneficiar toda a região.

Fotos: Divulgação
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Organizadores esperam encantar
visitantes com arrojadas mudanças

A 41ª Expoflora, que se inicia
no dia 30 de agosto e segue até 29
de setembro, aos finais de semana
(sextas, sábados e domingos) em
Holambra, apresenta novidades
gastronômicas, lançamentos de
flores e plantas ornamentais, ten-
dências de decoração, variadas op-
ções de lazer para toda a família,
mudanças significativas no espaço
do evento, que foi repaginado, além
dos já tradicionais guarda-chuvas,
que ganharam, não só novas co-
res, como também estão espalha-
dos pelos mais diversos ambientes.

Não há indícios precisos da
origem histórica do guarda-chuva,
mas sabe-se que a invenção foi uti-
lizada por diversas civilizações an-
tigas, de inúmeras maneiras. Como
sombrinhas pelos chineses, como
proteção para Reis e Divindades
no Egito, até chegar ao Ocidente,
onde até hoje, é utilizado como pro-
teção do sol e da chuva. Na Expo-
flora, os guarda-chuvas coloridos
já são uma atração à parte, e
nesta edição, ganharam novas
cores (incluindo as cores da
Holanda) e quantidade. Mais de
mil guarda-chuvas decoram o re-
cinto do evento, oferecendo como-
didade, através de sombras agra-
dáveis, e locais perfeitos para tirar
fotos.  Além disso, estão compon-
do maravilhosos cenários, que
transmitem paz e alegria.

E não só no ar os guarda-chu-
vas serão representados. A Expo-
flora 2024 ganhou um novo palco,
em formato de guarda-chuva, que
vai receber apresentações de dan-
ças típicas holandesas, shows e
muito mais. O novo palco impres-
siona não só pelo seu tamanho, que
chega a 6,90 metros de altura e 9
metros de diâmetro, mas pela bele-
za que poderá ser registrada pelos
visitantes que se fizerem presentes
ao evento.

FLORES - As flores e plantas
ornamentais estarão por todos os

lados. Cerca de 8 mil flores vão
compor os jardins da Expoflora,
que neste ano ganham novos for-
matos e tamanhos, brindando os
turistas com beleza e emoção. En-
tre as espécies, kalanchoes, begôni-
as, petúnias de diversas cores e
muitas outras variedades. Além
das flores e plantas já conheci-
das pelo público, a Expoflora é
uma grande vitrine do setor. Os
lançamentos das Cooperativas
Veiling e Cooperflora e diferen-
tes produtores serão apresenta-
dos no evento. Entre essas sin-
gularidades estão: variedades
de Aglaonemas, Philodendrum,
Alocasia, novas cores de Rosas In-
glesas, BlechnumGibbum, Mini
Syngonium, e as "Baby Plants".

As flores também são o car-
ro chefe da Exposição de Arran-
jos Florais, que em 2024 apre-
sentará o tema "Viva La Vida",
inspirado na música da banda
inglesa Coldplay. Os artistas flo-
rais Jan Willem e Jessica Drost
mostram em 10 ambientes dife-
rentes, como as flores, plantas
e cores trazem alegria e felici-
dade, em um mundo cada vez
mais carente e caótico.  É um
espetáculo à parte, com ver-
dadeiras obras de arte natu-
rais, repletas de cores e aro-
mas, as quais mexem com to-
dos os sentidos. Apresentam
as tendências florais com cri-
atividade e graciosidade, e
utilizam, para a composição
dos arranjos,  mais de 200
mil hastes de flores de corte e
plantas, além de 75 mil vasos,
na forma de arranjos florais.

Já a artista floral Stans Schel-
tinga traz inspiração de arranjos
florais nos carros alegóricos que
compõem a Parada das Flores.
Com muita animação, os carros,
banda e mascotes da Expoflora,
Tulipo e Flora conduzem os visi-
tantes à atração principal do even-

to: a Chuva de Pétalas. A Chuva
de pétalas é sem dúvidas um
dos momentos aguardados
pelos visitantes. Cerca de 18 mil
botões de rosas, despetalados
um a um (são quase 150 quilos de
pétalas por apresentação), são lan-
çados no público em uma chuva
colorida e emocionante! Não esque-
ça de fazer seu pedido! Diz a
lenda,  que quem consegue
apanhar uma pétala no ar,
tem seu desejo realizado.

A Mostra de Paisagismo da
Expoflora reúne paisagistas, de-
coradores e designers de interi-
ores que apresentam belos, ino-
vadores e criativos ambientes
para o visitante se inspirar e
reproduzir ideias de como utili-
zar flores e plantas ornamen-
tais, em diversos ambientes di-
ferentes, sejam internos ou ex-
ternos. É uma excelente opor-
tunidade de conhecer projetos
de grandes nomes do paisagis-
mo e se influenciar na origina-
lidade desses profissionais para
transformar o seu espaço em um
paraíso verde e florido.

E se o visitante quiser levar as
flores e plantas que viu no evento
para reproduzir as ideias em casa,
ou levar um pedacinho de Holam-
bra como presente para amigos e
familiares, pode visitar outra atra-
ção do evento: o Shopping das Flo-
res. São 4 mil metros quadrados
com mais de 2.500 variedades de
flores e plantas disponíveis, culti-
vadas com todo carinho e cuidado
pelos produtores de Holambra. No
Shopping das Flores da Expoflora,
o visitante encontrará uma diver-
sidade deslumbrante, desde as
plantas mais clássicas até as
mais exóticas e exclusivas.

Flores e ambientes insta-
gramáveis não vão faltar no
Magic Garden Holambra, um
passeio turístico exclusivo, que
pode ser feito somente pelos vi-

sitantes da Expoflora, que vão
se deparar com novas escultu-
ras, novos jardins e campos de
flores ampliados com cores impac-
tantes e aromas envolventes, espa-
lhados por mais de 20 mil m². Des-
taque para os campos de lavanda
que chegam a 1 metro de altura, e o
campo com 30 mil girassóis, onde
o público pode entrar em contato
direto com natureza e fazer fotos
incríveis.  O turista e toda a família
poderão passear livremente entre
milhares de flores! Duração do
passeio: aproximadamente 50
minutos (no entanto, os visitan-
tes podem permanecer no local
o tempo que desejarem). Em-
barque e desembarque dos ôni-
bus: partem e chegam ao local a
cada 10 minutos. Os ingres-
sos podem ser adquiridos no
evento ou antecipadamente pelo
site www.expoflora.com.br/in-
gressos.

SR. PAULO RINALDO
MARCHESE faleceu no dia 10/
08 na cidade de Piracicaba,
aos 95 anos de idade. Era ca-
sado com a Sra. Gracinda Eli-
za Vieira. Era filho dos faleci-
dos Sr. Januário Marchese da
Sra. Emma Reginato Marche-
se. Deixa filhos: Paulo Cesar,
Luiz Fernando, Roseli e Regi-
naldo Sergio (in memoriam).
Deixa netos, genro, noras e
demais familiares. O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o sepulta-
mento deu-se dia 10/08 sain-
do a urna mortuária as 15:30h
do Velório Memorial Bom Je-
sus seguindo para o Cemité-
rio Municipal da mesma loca-
lidade onde foi inumado em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA. MARIA ELISA BAC-
CAN faleceu no dia 12/08 na
cidade de Piracicaba, aos 78
anos de idade. Era filha dos
falecidos Sr. José Baccan da

FALECIMENTOS

Entre guarda-chuvas, flores e sabores, visitantes devem se encantar com as arrojadas mudanças na 41ª Expoflora

 Juliana Lazarin

Sra. Rosa Penteado Baccan.
Deixa irmãos, sobrinhos e de-
mais familiares. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o velório deu-
se dia 12/08 no Memorial Bom
Jesus. Em seguida o seu cor-
po foi transladado para o Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba onde poste-
riormente foi cremada. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA JOSE PIN-
TO faleceu no dia 13/08 na ci-
dade de São Pedro, aos 73
anos de idade. Era filha dos
falecidos Sr. Jose Maria Pinto
e da Sra. Maria de Santis.
Deixa o irmão Norberto Mauro
Pinto, demais familiares e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 14/08 as 8:30h se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal onde foi inumada em ja-
zigo da família. A família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783
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Clientes da Rede de Supermer-
cados Pague Menos já conhecem
os preços imbatíveis do Clube Leve
Mais. Agora, chegou a hora de po-
tencializar essas vantagens com a
união perfeita: Clube+Cartão, com
a campanha promocional que ce-
lebra 10 anos dessas duas condi-
ções especiais disponíveis aos Cli-
entes da Rede de Supermercados
Pague Menos. Serão cinco ganha-
dores com um ano de compras
grátis para cada, nas lojas físicas.

O Clube Leve Mais é o progra-
ma de fidelidade do Supermerca-
dos Pague Menos. Ao se cadastrar,
você tem acesso a promoções ex-
clusivas, ofertas personalizadas via
SMS e as irresistíveis etiquetas ver-
des, que garantem os melhores des-
contos. O Cartão Pague Menos é
mais do que um simples cartão de
crédito. Com ele, você obtém des-
contos exclusivos, vantagens es-
peciais em promoções e planos de
parcelamento flexíveis para suas
compras na Rede Pague Menos.

Fazer parte do Clube Leve Mais
é simples e vantajoso. Cadastre-se
no site clubelevemais.com.br ou di-
retamente no caixa de qualquer
unidade física. Aproveite as etique-
tas verdes e garanta sempre os
melhores preços. Solicitar o Cartão

CCCCCAMPAMPAMPAMPAMPANHAANHAANHAANHAANHA

10 anos de Clube Leve Mais e Cartão Pague Menos

Campanha Promocional Clube+Cartão 10 anos que vai
premiar cinco Clientes com um ano de compras grátis

Divulgação

Pague Menos é fácil: basta ir ao
atendimento de qualquer loja da
Rede. É necessário ser maior de 18
anos e não ter restrições no CPF.
Com ele, você terá ofertas exclusi-
vas, planos de parcelamento flexí-
veis e muitos outros benefícios.

Participe da Campanha
Clube+Cartão 10 anos. De 12 de
agosto a 3 de setembro, os
Clientes que realizarem compras
nas lojas físicas ou e-commerce
superpaguemenos.com.br têm a
chance de participar. A cada R$
100,00 em compras, no mesmo
cupom fiscal, o Cliente que faz par-
te do Clube Leve Mais ganha um
número da sorte que podem ser
consultados nos totens das lojas
físicas e site da promoção. Valo-
res excedentes a múltiplos de R$
100,00 não acumulam para no-
vos números da sorte. Pagando
integralmente com o Cartão Pa-
gue Menos, o Cliente recebe nú-
meros da sorte em dobro.

Após a compra em uma das
36 lojas físicas, o participante deve
se cadastrar no site www.super
paguemenos.com.br/clubecartao
ou nos totens das lojas físicas do
Supermercados Pague Menos, in-
formar o CPF e preencher todos os
dados solicitados. É necessário va-

lidar o cadastro através do e-mail
recebido e “ATIVAR CUPOM”.
Novos Clientes devem cadastrar os
cupons informando data da com-
pra, número do cupom, caixa (PDV)
e estabelecimento, e então clicar em
“CONCLUIR” e “ATIVAR CUPOM”.
O número da sorte será gerado em
até 72 horas e estará disponível
no site ou nos totens das lojas.

A compra feita pelo super
paguemenos.com.br, após a emis-
são da Nota Fiscal e entrega do
pedido ou retirada pelo “CLIQUE
E RETIRA”, o Cliente recebe um e-
mail com o link de ativação. Clicar
em “CLUBE+CARTÃO”, preencher

os dados e ativar os cupons fiscais.
Os participantes têm até o horário
de fechamento das lojas no dia 3 de
setembro de 2024, ou até às 23h59
do mesmo dia no site, para cadas-
trar e ativar seus cupons fiscais.

O sorteio dos números da sor-
te será pela Loteria Federal no dia
11 de setembro. O resultado dos 
cincos ganhadores com um ano de
compra grátis nas lojas físicas, será
divulgado no dia 13 de setembro
nos canais oficiais da Rede de Su-
permercados Pague Menos. Não
perca tempo! Realize suas compras,
cadastre seus cupons e concorra
a prêmios incríveis. Boa sorte!
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Conheça 4 livros de ficção para
refletir sobre violência de gênero
Neste Agosto Lilás, que marca os 18 anos da Lei Maria da Penha, conheça
obras que conscientizam sobre as dores da mulher na sociedade

A cada 24 horas, pelo menos
oito mulheres são vítimas de vio-
lência no Brasil. E, em um país onde
os abusos são tão recorrentes, tor-
na-se ainda mais necessária a cons-
cientização sobre esta realidade e
as consequências do sofrimento
nas vítimas, além da busca por for-
mas de proporcionar uma vida
mais segura às brasileiras.

Por isso, neste Agosto Lilás, o
texto abaixo reúne quatro obras
que retratam as vivências femi-
ninas na sociedade contempo-
rânea. Entre as sugestões, os
leitores se aproximam de histó-
rias que, apesar de fictícias, es-
tão muito próximas do cotidia-
no. Há narrativas que abordam
desde violências veladas, como a
pressão estética, até os abusos no
espaço doméstico. Confira:

Fragilidades - Os cinco contos
presentes nesta obra narram as
histórias de diferentes mulheres
em busca de se livrar de aprisiona-
mentos sociais e emocionais. Em
cada narrativa, as personagens fe-
mininas precisam rever diversos
aspectos da vida, como relações
maternais, abusos domésticos,
amores líquidos e traições no ma-
trimônio. No fim dos textos, as pro-

tagonistas encontram força em
suas próprias vulnerabilidades e
expurgam a dor.(Autora: Cléo Bu-
satto | Onde encontrar: Amazon)

Tudo o que uma mulher
sempre quis dizer aos homens -
Neste livro, a escritora e advo-
gada pública Leila Damasceno
revela as próprias cicatrizes
amorosas ao explorar o labirin-
to emocional das relações. En-
quanto compartilha experiênci-
as íntimas e reflexões, a autora
faz um convite corajoso para
que as pessoas compreendam de
forma mais profunda os senti-
mentos e desafios enfrenta-
dos pelas mulheres diaria-
mente, como pressão estética
e machismo.(Autora:  Leila
Damasceno | Onde encontrar:
Amazon)

A garota da ponte-O que a
mente pode fazer para proteger
uma pessoa do sofrimento? Simo-
ne é responsável por uma confeita-
ria e se sobrecarrega no trabalho
para não lidar com as dores emoci-
onais do passado. Abusos interna-
lizados, medos, revoltas e traumas
são escondidos até que um aconte-
cimento trágico desencadeia a re-
velação de segredos profundos.

Com esse enredo, o livro reforça a
importância dos cuidados com a
saúde mental e as consequências
psíquicas dos processos violentos
enfrentados por mulheres.(Autor:
Vinicius Monfrinato | Onde encon-
trar: Editora Perensin)

O meio século chegou, e
daí?-A personagem Priscila
Weinberg revisita a própria vida
quando completa 50 anos. Ela
explora os nós de sua trajetória

marcada por violências veladas.
Entre debates e memórias, a
protagonista busca suavizar o
novelo, reencontrando a liber-
dade e sorrisos da infância per-
dida. Com uma narrativa filo-
sófica e divertida, acompanha-
da dos conselhos de sua amiga
psiquiatra e cartomante, o livro
é um convite à reflexão sobre o
envelhecimento e às mulheres que
enfrentam desafios similares.

Confira no texto quatro obras que retratam as vivên-
cias femininas na sociedade contemporânea

Divu lgação

Aparelhos iniciam monitoramento a partir da próxima se-
mana em Piracicaba, Santa Maria da Serra e Quatá
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Radares entram em operação
na SP 304 e SP 284

O Diário Oficial do Estado trou-
xe na edição desta quarta-feira (14)
a autorização para a entrada em
operação de três novos radares no
trecho administrado pela Eixo SP
Concessionária de Rodovias. Os apa-
relhos iniciam monitoramento no
próximo dia 21 em Piracicaba, San-
ta Maria da Serra e Quatá. A publi-
cação ocorre após homologação
dos equipamentos pelo Departa-
mento de Estradas de Rodagem
(DER), órgão responsável pela fis-
calização e aplicação das multas.

Em Piracicaba, o radar está
instalado no km 178+400 da SP
304 - Rodovia Luiz de Queiroz, na
pista sentido Capital, próximo ao
trevo de acesso ao distrito de Arte-
mis. Em Santa Maria da Serra, o
equipamento que entrará em ope-
ração está localizado no km 234+400
da SP 304 - Rodovia Geraldo de
Barros, no trecho de serra, com fis-

calização em ambos os sentidos da
pista. E o terceiro radar é o de Qua-
tá, instalado no km 498+600 da SP
284 - Rodovia Prefeito José Gagliar-
di, na pista sentido Capital, próxi-
mo ao trevo de acesso ao município.
A instalação dos equipamentos aten-
de a uma determinação do contra-
to de concessão. A Eixo SP é res-
ponsável por instalar os radares,
mas a operação dos aparelhos é
feita pelo DER. Para mais informa-
ções acesse: www.eixosp.com.br.

Veja a localização de cada
um dos novos equipamentos e
as velocidades máximas permi-
tidas nesses pontos:

SP 284 - km 498+600 (pista
Leste), em Quatá - Limites: 60/60

SP 304 - km 178+400 (pista Les-
te), em Piracicaba - Limites: 110/90

SP 304 - km 234+400 (pista
Leste/Oeste), em Santa Maria da
Serra - Limites 40/40
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Bikerama Sustentável estará no Santa Bárbara Rock Fest
A Rede de Supermercados Pa-

gue Menos é apresentadora do
Santa Bárbara Rock Fest e nos dias
23, 24 e 25 de agosto de 2024, rea-
lizará uma atividade inovadora,
que promete atrair a atenção do
público: o espaço SuperCar Rock,
um bikerama sustentável. A com-
petição consiste em uma pista de
autorama movida a pedal, onde os
participantes pedalam para ge-
rar energia e movimentar car-
rinhos de autorama, que são esti-
lizados como mini carrinhos de
supermercado. A ação ocorrerá em
horários específicos durante os
três dias: na sexta-feira, 23, das
18h às 0h; no sábado, 24, das 13h
às 0h; e no domingo, 25, das 13h
às 21h. A ação é para todas as ida-
des e os participantes ganharão um
copo exclusivo com a identidade
visual do evento, assinada pela bar-
barense Amanda Miranda.

A dinâmica do SuperCar Rock
é simples, mas emocionante. A pis-
ta, com 9 metros de perímetro e 4
fendas, comporta até quatro bici-
cletas adultas, além de um mono-
ciclo adaptado para cadeirantes e
uma bicicleta infantil. Cada ciclis-
ta é responsável por pedalar e,
com isso, energizar a pista, mo-
vimentando os carrinhos de
autorama. Não há aceleradores
convencionais, a velocidade e o
freio dos carrinhos são propor-
cionais à força e ao movimento
compassado do pedalador.

O SuperCar Rock conta com
uma equipe de monitoramento

composta por especialistas, tornan-
do a competição acessível a todos.
O vencedor é aquele que completa
as cinco voltas primeiro, enquanto
qualquer participante que retirar o
carrinho da pista será desclassifi-
cado. "Com uma proposta que alia
diversão e sustentabilidade, o Su-
perCar Rock, no Santa Bárbara
Rock Fest,  promete ser um dos
destaques do evento, atraindo pú-
blico de todas as idades e promo-
vendo uma experiência única de
interação com a sustentabilidade,
além de presentear os participan-
tes com um copo exclusivo", comen-
ta Fabio Cecon, gerente de Marke-
ting e Comunicação da Rede de
Supermercados Pague Menos.

O Bikerama é uma criação ino-
vadora das empresas Pedal Susten-
tável e Cenografia Sustentável, um
jogo eletrizante que une a paixão
por bicicletas e autoramas. Desen-
volvido sob medida, o Bikerama
combina quatro bicicletas - inclu-
indo versões para adultos, crian-
ças e cadeirantes - com carrinhos
que se movem pela energia elétrica
gerada pelos competidores ao pe-
dalar. A dinâmica de aceleração e
frenagem dos carrinhos ocorre na
mesma proporção das pedaladas,
fazendo com que o vencedor seja
aquele que melhor dosa a potência
nas arrancadas, curvas e frena-
gens. Idealizado como um desafio
do SESC para resgatar o autora-
ma, considerado o primeiro game
elétrico da história e popularizado
no Brasil pela Estrela nas décadas

de 70 e 80, o Bikerama estreou em
2016 no SESC Belenzinho, em São
Paulo. A interface elétrica que
comanda os carrinhos foi desen-
volvida pelo engenheiro barba-
rense José Carlos Armelin.

Prepare-se para a 7ª edição do
Santa Bárbara Rock Fest, o maior
festival de rock independente do
interior paulista! Com entrada gra-
tuita, o evento acontecerá nos dias
23, 24 e 25 de agosto no Complexo
Usina Santa Bárbara e conta com

a realização do Governo do Estado
de São Paulo, por meio da Secreta-
ria da Cultura e Economia Criati-
va, com apresentação do Super-
mercados Pague Menos, patrocínio
da Leuven, Maravilhas do Lar,
Denso e Comgás, apoio da Raízen,
Tivoli Shopping, Unimed Santa
Bárbara Americana, Sapore e
SOS Telecom, media partner com
a EPTV, G1, EP FM e Atomcore
Studio e produção cultural Xek-
mat - Promoções e Eventos.

Ativação da Rede de Supermercados Pague Menos traz Bike-
rama Sustentável durante os três dias do evento
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Em um momento em que
o mundo enfrenta desafios
crescentes relacionados à in-
tolerância e aos conflitos, o de-
putado federal Vicentinho
(PT-SP) promoverá, no próxi-
mo dia 20 de agosto, uma Ses-
são Solene no Plenário Ulysses
Guimarães na Câmara dos De-
putados, com o tema “Pela To-
lerância e Paz”. O evento conta-
rá com a participação de líderes
internacionais e será uma opor-
tunidade para reafirmar o
compromisso do Brasil com o
diálogo e a cooperação global.

O Conselho Global pela To-
lerância e Paz (CGTP) foi fun-
dado em 2017, em Malta, pelo
diplomata dos Emirados Árabes
Unidos Ahmed bin Mohammed
Al Jarwan, juntamente com oito
líderes de diferentes nações. O
Parlamento Internacional para
a Tolerância e a Paz (IPTP) é o
órgão representativo do CGTP
e reúne representantes de mais
de 100 países, dedicados à pro-
moção da paz e do respeito mú-
tuo em escala global. O IPTP
realiza reuniões regulares a
cada três meses e pode convo-
car sessões extraordinárias em
situações de urgência. Vicenti-
nho é o representante brasileiro
no IPTP desde a sua fundação.

A sessão contará com a ilus-
tre presença do Presidente do
Conselho Global pela Tolerância
e Paz, Ahmed bin Mohammed Al
Jarwan, que, a convite de Vicen-
tinho, estará em visita oficial ao
Brasil entre os dias 19 e 23 deste
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Vicentinho promove Sessão
Solene pela Tolerância e Paz

Divulgação

Sessão Solene será realizada pelo deputado
federal Vicentinho dia 20 de agosto

mês. Al Jarwan lidera o CGTP, e
durante sua visita, ele estará acom-
panhado por deputados e senado-
res sul-americanos que compõem
o IPTP, reforçando o caráter in-
ternacional e a importância do
evento na Câmara dos Deputados.

“A Sessão Solene pela Tole-
rância e Paz é uma oportunidade
única de fortalecer os laços inter-
nacionais em torno da paz e do
respeito mútuo. Receberemos com
honra o Presidente Al Jarwan e
nossos colegas parlamentares,
reafirmando o compromisso do
Brasil em ser um exemplo global
de tolerância e diálogo”, desta-

cou o Deputado Vicentinho (PT-
SP), proponente da iniciativa.

Vicentinho, que liderou a
organização das reuniões,
acompanhará o Presidente Al
Jarwan e sua comitiva em en-
contros com as principais auto-
ridades brasileiras, como o Pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va e com os representantes dos
demais poderes da república. As
reuniões e a Sessão Solene na Câ-
mara prometem fortalecer a co-
laboração internacional em prol
da paz e da tolerância, reforçan-
do o papel do Brasil como líder
global nesses valores essenciais.
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Coordenadoria de Esportes oferece
aulas gratuitas de alongamento,
biodança e ginástica localizada
As aulas gratuitas oferecidas pela Prefeitura de São Pedro, por meio
do Esporte, acontecem de segunda, terça, quarta e quinta-feira

Forró, bolero, salsa, samba,
pagode, rock and roll e hits ines-
quecíveis dos anos 70, 80 e 90 fa-
zem parte da trilha sonora das au-
las de alongamento, biodança e gi-
nástica localizada, oferecidas gra-
tuitamente pela Prefeitura de São
Pedro, por meio da Coordenadoria
de Esportes e Lazer. Acompanha-
dos pela professora Silvana Calcio-
lari, os alunos lotam a sala.

Divididos em turmas de diver-
sas idades, os participantes contam
com duas aulas semanais, de apro-
ximadamente 45 minutos, em cada
modalidade. Neste período de in-
verno, tanto alongamento como
biodança e localizada são ofereci-
das de manhã, a partir das 7h30.
As inscrições são feitas na própria

Coordenadoria (Rua Victório Lon-
ghi, bairro Vila Estela).

Há mais de 15 anos pratican-
do atividades físicas, a dona de casa
Fátima Santana, de 61 anos, disse
que tudo melhorou na sua vida
com as aulas. "Eu estava acima do
peso e consegui perder 10 quilos.
Além desse momento de socializa-
ção e de novas amizades, a saúde
fica 100 por cento", declarou.

Com 78 anos, a aposentada
Aparecida Albino Rachoni disse
que não perde um dia das aulas de
alongamento e biodança. "Faço
exercícios pela Prefeitura há mais
de 20 anos. Quando precisei faltar
por motivos de saúde, senti muita
falta e não via a hora de recome-
çar", contou Aparecida.

O casal Eraldo (61) e Heloneide
Eustachio (64) faz questão de prati-
car os exercícios juntos. Eles fazem
alongamento, biodança e pilates. "O
espaço é muito agradável e, para nos-
sa saúde, é tudo de bom. Além de
fazer bem para mente, faz bem até
para nossa relação. Não paramos de
namorar", disse o aposentando.

A autônoma Roseli Santoro, de
25 anos, explicou que as aulas aju-
dam muito em suas crises de enxa-
queca. "Me mudei há pouco tem-
po em São Pedro e conheci essas
aulas por meio da minha sogra.
Sofro de enxaqueca crônica e des-
cobri que as aulas de dança, prin-
cipalmente, ajudam muito a di-
minuir os sintomas e melhora o
bem-estar".  Apesar da sala sem-

pre cheia, a professora Silvana dis-
se que as inscrições seguem aber-
tas, para pessoas com mais de 15
anos. "Hoje estamos fazendo o
horário de inverno, mas assim
que chegar o verão a gente pode
abrir mais turmas, inclusive o
período da tarde", disse, ao res-
saltar a chegada de uma camise-
ta personalizada para cada alu-
no. "Eles (alunos) cobravam uma
camiseta para identificar que fa-
zem parte do grupo de Coorde-
nadoria de Esportes de São Pedro".

SERVIÇO: A Coordenadoria de
Esportes e Lazer de São Pedro fica
na rua Victório Longhi, bairro Vila
Estela. O atendimento é de segun-
da a sexta, das 8h às 17h. Mais
informações: (19) 3481-9393

As aulas gratuitas de biodança, alongamento e ginástica localizada, oferecidas pela Prefeitura de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Esportes, acontecem de segunda a quinta-feira, no período da manhã
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Thermas de São Pedro
é o parque que mais
cresceu em 2023

O Thermas de São Pedro está
entre os cinco parques mais visita-
dos do Brasil em 2023, e entre os
10 da América Latina. O relatório
que coloca o parque no TOP 5 do
país foi divulgado ontem pela The-
medEntertainmentAssociation
(TEA), em conjunto com a AECOM
Economics&Advisory, e traz outro
dado importante: dos listados na
pesquisa, o Thermas foi o parque
que mais cresceu no Brasil em nú-
mero de visitantes, com um aumen-
to de mais de 15%, estando à fren-
de dos outros quatro do ranking.

Esse crescimento significativo
foi impulsionado pela chegada do
São Pedro Thermas Resort no mes-
mo complexo do parque. A bela
imagem do empreendimento, jun-
to à piscina de ondas, um dos sím-
bolos do parque, foi destaque na
publicação da pesquisa. Inaugura-
do em março com o conceito de
multipropriedade, nova fomenta-
ção hoteleira que possibilita inves-
tir na compra conjunta do mesmo
apartamento, que poderá ser utili-
zado por uma fração de tempo e
ainda receber hóspedes que dese-
jam aproveitar toda sua infraestru-
tura, o "Resort pé no parque" refle-
te o compromisso do Thermas em
aprimorar a experiência dos visi-
tantes e expandir suas ofertas.

A inauguração do São Pedro
Thermas Resort colocou o empre-
endimento em destaque no setor
de turismo e lazer do estado de São
Paulo entre os investimentos que
vem sendo realizados desde 2021,
período pós-pandemia, que passa-
ram de R$ 4,1 bilhões para R$ 9,5
bilhões (dados da Pesquisa de In-
vestimentos Anunciados no Esta-
do de São Paulo - Piesp, divulga-
dos pela Fundação Seade - Sistema
Estadual de Análise de Dados).

"Nossos serviços se expandi-
ram para alcançar cidades mais

distantes e tivemos um crescimen-
to substancial nas principais áreas
urbanas. A adição de nossos servi-
ços de hospitalidade, particular-
mente o Resort, nos permitiu atra-
ir visitantes de uma área geográfi-
ca mais ampla, aumentando o ape-
lo e a acessibilidade do nosso par-
que", aponta Silvia Andrade, CEO
do parque e resort.

O ano de 2023 marcou ainda
várias melhorias significativas na
infraestrutura do Thermas de São
Pedro, com a introdução de estaci-
onamento de última geração com
tecnologia avançada, áreas de ser-
viço expandidas e o início de uma
grande revitalização de uma seção
inteira. E o parque não para de cres-
cer! Em breve, será inaugurada
uma nova área, que somará mais
cinco atrações ao seu leque de di-
versão.

"O ano passado foi transfor-
mador para o Thermas de São Pe-
dro. Além da inauguração do Re-
sort, que desempenhou um papel
fundamental em nosso crescimen-
to, no final do ano embarcamos em
uma fase de reestruturação abran-
gente, contratando novos direto-
res, reformulando nossa estrutu-
ra organizacional e implementan-
do um sistema de governança cor-
porativa robusto para garantir um
crescimento sustentável", comple-
ta Silvia Andrade.

A CEO do parque e resort já
adianta os próximos passos: "Nos-
so objetivo é criar um ecossistema
de negócios abrangente que inclua
um parque aquático, resorts imo-
biliários fracionados, hotéis foca-
dos em eventos corporativos e
outros negócios de apoio. Ao
reinvestir nossos lucros no de-
senvolvimento de novas unidades
de negócios, nosso objetivo é criar
sinergias entre nossos empreendi-
mentos complementares".

Com um aumento de mais de 15%, o parque está en-
tre os 10 mais visitados da América Latina

Yuri Komatsu
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Prefeitura de São Pedro
abre concurso público

Para preencher vagas de
auxiliar de cozinha, jardineiro,
motorista, operador de máqui-
na, pedreiro, professores de
Educação Infantil, Ensino Fun-
damental I, Educação Artística,
Inglês, Português e Matemáti-
ca, secretário de escola e servi-
ços gerais, a Prefeitura de São
Pedro vai realizar concurso pú-
blico. As inscrições podem ser

feitas de 18 de agosto a 15 de
setembro, apenas pelo site da
empresa responsável pelo con-
curso (planexcon.com.br). O
valor da inscrição é de R$ 30
ou R$ 40, dependendo do car-
go escolhido e os salários vari-
am de R$ 1.649,88 a R$ 3.435,
além do benefício alimentação
de R$ 650. A data prevista das
provas é 20 de outubro.

Daniella Oliveira

Esta publicação custou R$ 198,00
aos cofres públicos
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Raízen promove blitz em
Águas de São Pedro
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Empresário Artur da Criart
é candidato a vereador
em Águas de São Pedro
Casado, pai de três filhos e avô de uma neta, Artur disputa a
eleição municipal ao lado de João Victor e Dr. Édison

Pelo partido Republicanos, o
empresário há quase 30 anos em
Águas de São Pedro e também em-
preendedor em São Pedro, Artur
José da Silva Neto, o Artur da Cri-
art, é candidato a vereador na es-
tância. Com o slogan "É com cora-
gem e persistência que se molda o
futuro", ele acredita que por meio
de parcerias entre poder público e
a iniciativa privada é possível fazer
muito pela cidade e seus morado-
res. Casado, pai de três filhos e avô
de uma neta, Artur disputa a elei-
ção municipal ao lado do prefeito
João Victor e Dr. Édison.

Com experiência na vida pri-
vada e no setor público, Artur da
Criart exerceu o cargo de secretá-
rio de Turismo de Águas entre
2009 e 2011. Como integrante da
diretora do Centro Comunitário da
Estância, não mede esforços para
trazer eventos e significativas re-
formas para o local. "Trata-se de
um espaço muito importante para
os moradores, que vem sendo uti-
lizado para atividades esportivas,
sociais e de lazer".

Atualmente com 65 anos, Ar-
tur da Criart lembra-se com orgu-
lho do período que comandou a
secretaria de turismo de Águas.
"Foram três anos de muito traba-
lho e conquistas para o setor. Fe-
chamos parcerias importantes com
o Conservatório de Tatuí, Sesi, Sesc
e Senac. Ao todo foram mais de 150
eventos na programação turística
de Águas de São Pedro", lembra.

Ainda em sua passagem pelo
Turismo, Águas de São Pedro foi
escolhida como uma das 64 cida-
des-base para Copa do Mundo de
2014. "Na verdade, mesmo sem um
cargo oficial no Legislativo, eu sem-
pre fiz e faço questão de trabalhar
pela cidade e região. Ajudei muito
na conquista da sede do Corpo de

Bombeiros de São Pedro e até con-
segui um caminhão de lixo e uma
perua Kombi para estância", disse.

Parcerias - Muito mais do que
cobrar do Executivo ações que tra-
gam benefícios para o município, o
candidato acredita que é possível
apresentar propostas com olhares
mais sensíveis e criativo com o
apoio da iniciativa privada. Em ju-
nho de 2018, por exemplo, ele
acompanhou todas as etapas da
campanha publicitária "Top Desti-
no Turístico: Venha para Águas de
São Pedro - Visite, Descubra", rea-
lizada pela Prefeitura de Águas de
São Pedro e o Thermas Water Park,
com apoio da Associação Comerci-
al de Águas de São Pedro (Acasp).

"Essa ação foi um bom exem-
plo de parceria entre o poder públi-
co e a iniciativa privada. Ver aque-
le auditório lotado foi o ponta pé
inicial para vencermos a crise que
não só os comerciantes de Águas
passavam, mas todo nosso país",
disse, ao lembrar do período da
pandemia da Covid 19.

Como representante do Legis-
lativo, Artur da Criart pretende
desenvolver um plano de trabalho
voltado não apenas ao o turismo
da cidade, mas também pensado
para região. "Não dá para pensar
no turismo somente para Águas,
temos que enxergar a região. Para
mantermos um fluxo constante de
turistas, é fundamental promover
parcerias entre os empresários das
cidades vizinhas também, com reu-
niões constantes com os hoteleiros,
empreendedores e representantes
da sociedade civil".

Melhorias - Além da impor-
tância de manter um calendário
anual de eventos sociais, esporti-
vos e também voltados para a Me-
lhor Idade, Artur da Criart disse
que é fundamental manter a cida-

Artur da Criart é empresário há quase 30 anos em Águas de São
Pedro e também empreendedor em São Pedro

Candidato disputa a eleição municipal em Águas ao lado do
prefeito João Victor e Dr. Édison

Daniella Oliveira

A Raízen, por meio do Biopar-
que Costa Pinto, realiza neste sá-
bado (17), uma ação de alerta à
população (blitz), com o objetivo de
conscientizar sobre a necessidade
de prevenção e, ao mesmo tempo,
divulgar as suas ações, por conta
dos riscos de incêndios e propaga-
ção de fogo por canaviais, área de
matas e arredores de rodovias, em
tempo de evidência de mudanças
climáticas. Para esse ano safra,
24'25, a companhia está investin-
do mais de R$ 164 milhões em veí-
culos, equipamentos, capacitação e
campanhas para prevenção e com-
bate a incêndios em canaviais.

A ação faz parte da campanha
que tem como frase de conscienti-
zação "Quem ama a terra, não cha-
ma o fogo" e mostra como a socie-
dade pode contribuir com peque-
nas mudanças no cotidiano, ao
lado da estrutura já implementa-
da pela Raízen e, naturalmente, dos
órgãos públicos diretamente envol-
vidos na prevenção de incêndios.

A blitz no município de Águas
de São Pedro será das 8h às 11h,
na Avenida Carlos Mauro, no cen-
tro. Haverá entrega de panfletos
com orientações de prevenção a
incêndios e informação do telefone

para denúncias. Anualmente, a
Raízen realiza a campanha para
reforçar a conscientização quan-
to às ações que auxiliam no en-
frentamento ao fogo, principal-
mente entre os meses de julho e
setembro, por conta do período
de estiagem e aumento na pro-
pagação de focos de incêndios
em canaviais e matas. A compa-
nhia, que tem 1,3 milhão de hec-
tares de área agrícola cultivada
e 30 Parques de Bioenergia em
operação em quatro estados
brasileiros (Goiás, São Paulo,
Minas Gerais e Mato Grosso do
Sul), conta com o apoio de seus
funcionários, parceiros, forne-
cedores e da sociedade civil na
disseminação de boas práticas.

RAÍZEN CONVIDA - A em-
presa convida a população a parti-
cipar e contribuir na disseminação
de dicas de segurança e práticas de
prevenção, além de reforçar os cui-
dados necessários com as doenças
respiratórias que ocorrem neste
período.

Serviço - Blitz:
Quando: sábado, 17 de agos-

to, das 8h às 11h
Local: Avenida Carlos Mauro

- Centro - Águas de São Pedro

Objetivo da ação é de alertar população sobre riscos de incêndi-
os em tempo de evidência de mudanças climáticas
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Alunos de Águas assinam
coletânea Letra Viva

Cinquenta e cinco estudantes
de 12 escolas do interior de São
Paulo assinam os textos e as ilus-
trações do livro Letra Viva, lança-
do no sábado (10) pela editora Ado-
nis em Americana. Dos 50 textos
escolhidos para compor a coletâ-
nea, 12 são de autoria dos estudan-
tes da rede municipal de ensino de
Águas de São Pedro.

A 12ª edição da publicação
marca o encerramento da tempo-
rada 2023 do Projeto "Como nasce
um livro?", criado pela Editora
Adonis. A iniciativa objetiva o estí-
mulo ao desenvolvimento da leitu-
ra e da escrita por meio de ações
que aliam o lúdico das histórias,
com a participação de um escritor,
de uma contadora de histórias, da
mascote da editora, Adoninha, e
do personagem Sherlock Holmes.

Realizado desde 2005, o Pro-
jeto "Como nasce um livro?" já re-
cebeu mais de 100 mil estudantes,
com idades entre seis e 12 anos do
estado de São Paulo.

Responsável por selecionar os
textos, o comitê editorial é for-
mado por pesquisadores do Ge-
pem (Grupo de Estudos e Pes-

quisas em Educação Moral) da
Unesp/Unicamp. O livro "Letra
Viva" conta com a organização
da pesquisadora Flávia Vivaldi e é
dividido em quatro capítulos:
'Aprender a ser', 'Aprender a con-
viver', 'Aprender a participar', e
'Aprender a habitar o mundo'.

"A 12ª edição do Letra Viva
pretende cativar leitores pelo
olhar de cada criança que teceu
suas ideias e histórias com o
cuidado de quem deseja deixar
uma marca de inspiração na vida
de todas e todos que se juntam a
esta travessia no universo da lei-
tura", destaca a organizadora
na apresentação da publicação.

Colaboraram com a coletâ-
nea os alunos águapedrenses
Alice Lopes Daniel, Amelie Gius-
ti Barbosa, Beatriz Diniz Rodri-
gues, Camilly Vitoria Rodrigues
Guedes, Isadora Prado de Mou-
ra, Larissa dos Santos Ribeiro,
Lorenzo Assine Antunes Pires,
Manuela Bontorin Ramos, Mateus
de Araujo Gomes, Melissa Ferrari
Prado, Rafael Rodrigues de Jesus,
Valentina Sallum Rodrigues e
Vinicius Eiji Alves Haguiara.

Foram 12 textos de autoria dos estudantes da rede muni-
cipal de ensino de Águas de São Pedro

Divulgação

Divulgação

de limpa, conservada, com a aten-
ção que a estância merece. "Preci-
samos trabalhar com mais sensibi-
lidade, cuidar com mais amor das
nossas praças e locais públicos.
Acredito que com mais criativida-
de e empenho é possível desenvol-
ver excelentes ações que envolvam
o turismo de Águas de São Pedro".

Obras importantes, como a
implantação do contorno rodo-

viário em São Pedro e a dupli-
cação da pista de liga São Pedro
a Santa Maria da Serra, são
acompanhadas pelo candidato.
"Faço questão de participar das
reuniões e audiências desses
projetos. São obras grandiosas,
que irão impactar diretamente
o dia a dia dos moradores, mo-
vimento turístico da região e até
o meio ambiente".


